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Nació el 19 de Mayo de 1940 en Guadalajara
4° Generación en Cortinas de Acero

JOSÉ LUIS MAGALLANES ROSAS

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

La historia empieza en el negocio Cortinas 
Magallanes en donde el personaje central es 
don José Luis Magallanes Rosas, defensor de 
la familia, del trabajo y de la alegría de vivir, 
comparte su vida con su esposa Amelia Dallí 
Solís y sus hijos Juan José, Jorge Antonio, José 
Luis, María de la Luz, Héctor Eduardo, Sandra 
Amelia, Silvia Elizabeth, José Daniel, Ursus 
Gabriel, Raúl Saúl, Paloma Azucena, Daniel 
Karenay, Erick Baruch y Nayeli Karina; 34 nietos 
y 14 bisnietos.

El negocio está en la cuarta generación, empezó 
con sus papás don Juan Magallanes Venegas, 
nativo de Jesús María, Nayarit y doña María de la 
Luz Rosas de Talpa de Allende, Jalisco, don José 

Luis es el tercero después de Juan Fernando, 
Rosa María y antes del profesor José Conrado, 
Luz María y el arquitecto Juan.

Con el negocio tiene más de 66 años, lo 
inició su padre, quien venía después de haber 
sido Administrador de Correos de Guadalajara, 
primero con la venta de material para construcción 
y luego con herrería y vidriería y finalmente 
vendiendo las cortinas de acero y terminó 
construyéndolas.

Cuenta que en ese tiempo a Tepic le decía la 

Rusia Chiquita, porque tenían que pagar impuestos 
por todo lo que pasaba por la caseta, recuerda 
que la Juárez era tan angosta como lo es la 
Mina y no recuerda si fue Flores Muñoz quien 
amplió la Juárez para comunicar directamente la 
estación del Ferrocarril con  Palacio de Gobierno 
y trasladar a grandes personajes de la época.

Tepic con sus límites, el Molino de Menchaca, 
el río Mololoa, el barranco que estaba por el 
Teatro del Pueblo y el parque de La Loma que 
estaba toda fea, era un cerrito y la comida con 
el famoso ante con banderitas, los átes, el istete 
y una como gelatina muy sabrosa que le decía 
María Gorda.

Estudió en la escuela Juan Escutia, luego 
cerca de casa en la Femando Montaño, la 
secundaria en la Federal 1 y hasta segundo año 
para maestro en la Normal Urbana y el resto de 
su vida ha sido trabajar en el negocio propio 
y a enseñar a trabajar, valerse  y los valores 
familiares a los hijos.

En un principio le instalaban las cortinas a 
empresas de Guadalajara y para dar mantenimiento 
don José Luis primero estuvo como ayudante de 
herrería y luego invitaron a un fabricante para que 
en tiempo de vacaciones le enseñara a reparar y 
desde 1956 construyen cortinas de hierro.

Con la cuarta generación y los conocimientos 
en computación de los nietos, ahora automatizan 
cualquier tipo de puertas o cortinas, en un tiempo 
llegó a fabricar persianas valencianas, sabe 
instalar vidrios, herrería, el éxito del negocio lo 
atribuye a que enfocó todos sus conocimientos 
a una sola cosa, las cortinas.

Emocionado cuenta cómo conoció a su 
esposa, tenía 17 años y habían llegado a Tepic 
unas primas de Guamuchil, Sinaloa y estaba 
en funciones todavía el cine Azcona, una de 
ellas traía un hijo y se lo dio para que lo cuidara 
mientras compraba los boletos, cuando sintió una 
mirada muy fuerte y era ella, todavía recuerda que 
Don Gilberto M. Dalli, padre de su esposa vivía 

enfrente del cine Azcona, desde donde lo vieron 
y pensaban que era un papá muy joven.

Recuerda las grandes épocas de la buena 
música de la Sonora Santanera, la zona roja 
que estaba por donde está hoy la prepa 13, el 
recreativo Casa Blanca con cancha de tenis, bar, 
alberca y pista de baile, El teatro Calderón era 
ya el cine Amado Nervo y los dos cines Azcona 
y Alcázar, además del Casino Tepic que estuvo 
en las calles Lerdo y Durango.

No eran callejeros pero se acuerda que las 
carpas-teatros de Los Hermanos Padilla se 
instalaban en la estación, a 
donde iban cada año con su 
esposa, también recuerda los 
primeros avances como la 
apertura de la calle México, 
Flores Magón; el doctor Julián 
Gascón Mercado abrió la 
Victoria y P. Sánchez con su 
máxima obra, la Universidad 
Autónoma de Nayarit.

Con Roberto Sandoval mis 
respetos, ha cambiado la imagen 
del estado con las nuevas obras 
y entre sus sueños está seguir 
gozando de la tranquilidad 
familiar que la seguridad le 
trajo a Nayarit, le gustaría 
viajar, pero ocupa mejorar su 
ingresos, lo único es dar gracias 
a Dios porque además de que 
en los tiempos pasados era 
echar más agua a los frijoles 
y crecer la torre de tortillas, 
siempre la Providencia Divina  
fue y ha sido generosa.

En la actualidad la educación 

es muy cara, desde el Kínder es una sacadera 
de dinero, ahora le llaman inversión, lo vive 
con sus hijos que tienen que trabajar los dos 
para que les alcancen los ingresos, al grado de 
convertir el negocio en taller-guardería, pero eso 
lo hace muy feliz.

Antes empezaba la mamá con la mano firme, 
cuando los hijos se portaban mal y cuando ya 
no podía entraba el papá, ahora son tiempos 
diferentes, lo bueno es que las nuevas generaciones 
solitos van entendiendo y don José Luis es feliz, 
pues no es delicado para la comida, no fuma ni 
bebe y es un hombre sano y feliz.
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Este 3 de julio inicia la veda 
electoral: López Zúñiga

Alcalde de Xalisco convertido en delincuente electoral

*Respeto absoluto al voto, seguridad y tranquilidad 
durante el proceso electoral tendrán los tepicenses, 

prohibición de venta de bebidas alcohólicas desde las cero 
horas del sábado 

** Queda prohibida la promoción de los 
candidatos; jueves, viernes y sábado estamos 

en veda electoral

Por: MARIO LUNA

 El presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, expresó que 
para el día de la jornada electoral, 
la seguridad para los ciudadanos 
del municipio, está garantizada para 
que de manera tranquila emitan su 
sufragio desde tempranas horas de 
este domingo 6 de julio.

Dijo el edil capitalino, que los 
cuerpos de seguridad municipal, 
estarán muy atentos al desarrollo 
de los comicios, esto para que no 
haya ningún incidente que pueda 
manchar un proceso limpio y 
transparente.

Al preguntarle sobre si no 
estima que pudieran darse algunos 
incidentes el día de las elecciones, 
subrayó que no, ya que existe 
una efervescencia por participar, 
pero también existe la madurez y 
civilidad del pueblo por mostrar un 
comportamiento que coadyuve al 
fortalecimiento de la democracia 
a través de su voto.

Asimismo, dijo que existe una 
total coordinación con los cuerpos de 
seguridad estatal, para salvaguardar 
la tranquilidad y paz durante y 
después del proceso electoral, por 
lo que la recomendación es que si 
existe alguna queja o denuncia la 
gente lo haga ante las instancias 
correspondientes y no quiera darles 
solución por justicia propia.

Del mismo modo, el munícipe, 
exhortó a todos los establecimientos 
que venden bebidas embriagantes 
a no vender durante el tiempo que 
marca la misma ley, ya que de lo 
contrario serán sancionados con 
multas económicas fuertes.

Lo que se pretende es que no 
haya ningún suceso que manche 
estos comicios a consecuencia de 
la ingesta de alcohol, por lo que 
es preferible prevenir y además 
dicha orden de no vender bebidas 
embriagantes lo marca la misma ley, 
dijo el ingeniero Héctor González 
Curiel, presidente municipal de 
Tepic.

A partir de este jueves 3 de 
julio y hasta pasadas las 18 horas 
del próximo domingo 6 de julio, 
queda prohibida la promoción 
de candidatos, con esto se da 
por finalizado el periodo de 
campañas, dio a conocer el 
licenciado Sergio López Zúñiga, 
Consejero Presidente del Instituto 
Estatal Electoral.

Explicó que principalmente 
quienes trabajan en los medios 
de comunicación escr i tos 
deben tomar en consideración 
ese término establecido en 
Ley Electoral, pues de otra 
forma serían acreedores a una 
sanción por parte de la autoridad 
competente.

Por otra parte, López Zúñiga dijo 
que durante este periodo de veda 
electoral, cada uno de los Consejos 
Municipales Electorales realiza 
la distribución de los Paquetes 
Electorales; asimismo, señaló 
que los partidos políticos tienen 
hasta el sábado para organizar 
sus estructuras y prepararse 
para las elecciones según sus 
propias estrategias.

“Y el domingo 6 de julio la 
jornada iniciará a las 8 de la 

mañana, los 
Funcionar ios 
de Casil la y 
Representantes 
de  Par t idos 
Políticos lo harán 
desde las 7 y 
podránrevisar y 
en su caso firmar 
las Boletas;la 
v o t a c i ó n 
termina a las 6 
de la tarde y si a 
esa horahubiera 
personas en la 
fila podrán emitir 
su sufragio, para 
de ahí continuar 
con el escrutinio, 
que es la separación de las 
Boletas de los diferentes partidos 
y candidatos independientes, y 
cómputo de los votos de cada uno 
de ellos, asentarlos en el Acta 
y publicarlos en un cartel a las 
afueras de la Casilla”, señaló.

Una vez real izado este 
procedimiento, las Paquetes 
Electorales son enviados a los 
Consejos Municipales Electorales, 
ahí se desprende el sobre que 
contiene copia del Acta de la 
Jornada Electoral, se escanearán y 
pasarán al Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP): 
“Estamos por sacar un acuerdo 
para que los resultados del PREP 
comiencen a publicarse entre 7 
y 8 de la noche”, sostuvo López 
Zúñiga.

Asimismo, el  Consejero 
Presidente dijo que no debe haber 
propaganda a 50 metros de las 
Casillas Electorales y tampoco 
puede haber personas fuera de 
las mismas portando playeras o 
insignias de determinado partido 
político o candidato, pues de esa 
forma estarían acosando al elector 
quien no emitiría libremente su 

vGarantizada la seguridad en 
Tepic el día de las elecciones: Toro

sufragio.
“En relación con las empresas 

encuestadorasse registraron 5, 
entre ellas Mitofsky y Berumen 
Asociados, que también deberán 

abstenerse de publicar o divulgar 
resultados hasta pasadas las 6 
de la tarde del domingo; jueves, 
viernes y sábado estamos en 
veda electoral”, finalizó.

Por Germán Almanza 

Circulan en redes sociales dos vídeos 
que dan testimonio de una reunión 
celebrada este miércoles entre el 
actual presidente municipal de Xalisco, 
el panista Heriberto Castañeda, y los 
candidatos de Acción Nacional a la 
alcaldía de ese municipio, José Luis 
Lerma, y a la diputación local por el 
principio de representación proporcional, 
Ramón Cambero.

En la descripción de los vídeos se 
señala que la reunión se dio en horas 
laborales para el alcalde del vecino 
municipio, Heriberto Castañeda, quien 
aparece acompañado de una cuarta 
persona no identificada.

En el video se escuchan a personas 
cuestionar tanto al alcalde Castañeda 
como al candidato Ramón Cambero, 
dirigente estatal del PAN con licencia, 

sobre los motivos de la reunión y 
el presunto financiamiento a los 
candidatos del PAN, sin que existan 
respuestas.

Se advierte que se entregarán copias 
de estos vídeos, acompañados de los 
testimonios respectivos, a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (FEPADE) y al 
ministerio público especializado en 
la misma materia de la Fiscalía de 
Nayarit.
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Inicia en PGR-Nayarit plan 
piloto sobre nuevo sistema 

de justicia penal

4
*Sigue creciendo en Nayarit

Por Oscar Verdín 
Camacho

Este miércoles la delegación en 
Tepic de la Procuraduría General 
de la República (PGR) inició un 
programa denominado “Modelo 
Delegacional de Transición. Piloto 
Nayarit”, en relación con el nuevo 
sistema de justicia penal.

Durante el mediodía, en el 
exterior del inmueble federal 
se realizó un evento al que 
asistieron desde agentes del 
Ministerio Público Federal, 
peritos y elementos de la Policía 
Federal Ministerial, lo mismo 
que empleados administrativos 
de la dependencia.

El delegado de la PGR Sixto 
Carlos Herrera Jiménez se dijo 
animado porque la delegación 

en Tepic haya sido seleccionada 
con este programa.

Indicó además que ya han 
puesto en práctica medidas para 
conseguir una mejor atención a 
la ciudadanía, por ejemplo con 
mayor rapidez, evitando que los 
ciudadanos que acuden pierdan 
mucho de su tiempo.

En el evento estuvo presente 
Rommel Moreno Manjarrez, asesor 
de la Subprocuraduría Jurídica 
y de Asuntos Internacionales 
de la PGR.

Una vez conc lu ida la 
ceremonia, se procedió al corte 
de un listón, con lo que se dio 
inicio formal a los trabajos de este 
programa piloto, que básicamente 
incluye una mayor capacitación 
para el personal federal.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Los síntomas de la 
Depresión entre los jóvenes de 
ambos sexos, está llamando 
poderosamente la atención de 
los especialistas y es que en 
esta temporada de fin de cursos 
escolares, muchos de ellos al no 
poder comprender su situación 
emocional, optan salir por la 
puerta falsa quitándose la vida 
con sus propias manos.

En los últimos dos meses que 
han transcurrido en Nayarit, se 
pueden contabilizar al menos 
unos seis decesos por causas 
de la Depresión Emocional, 
debido principalmente a que 
los jóvenes no aceptan haber 
reprobado el semestre o el 
año escolar, divorcio de los 
padres, otros por la separación 
de la pareja, varios más por no 
conseguir trabajo para subsistir 
y muchos otros por perderse en 
las drogas, y no poder pagar 
a sus fiadores.

Es muy triste enterarse a 
menudo, por los diversos medios 
de comunicación, que jóvenes 
de 15 a 30 años de edad pierdan 

la vida por situaciones que 
pueden corregirse en cuestión 
de días, lamentablemente las 
emociones encontradas o la falta 
de ayuda psicológica, arroja a 
estas inexpertas personas a 
realizar actos que no son los 
apropiados.

Los padres son los últimos en 
saber de la toma de decisiones 
de sus hijos, ya que después 
de verlos sin vida es cuando se 
cuestionan el por qué su hijo (a) 
se quitó la vida diciendo que en 
todo momento se le brindaba 
toda la atención que requería 
en el seno familiar, pero lo 

lamentable es que nunca hubo 
una ligera comunicación verbal 
entre ellos, por las distintas 
actividades que cada quien 
ejerce.

En la actualidad en el estado 
de Nayarit, existen muchos 
jóvenes con gran i lusión 
de superación personal y 
profesional, ojalá que los padres 
de familia tengan constantes 
charlas con ellos de cualquier 
cosa, por simple que sea, 
pero no marginarlos ni dejar 
de escuchar sus sueños y 
anhelos, que como ser normal 
todos tenemos. 

Luis Mora “El compa de Nayarit” 
celebra el 4 de julio en Estados Unidos 

El cantante y 
compos i to r  Lu is 
Mora, más conocido 
como "El Compa de 
Nayar i t "  ce lebró 
por adelantado el 
4 de julio, día que 
se conmemora la 
Independencia de 
los Estados Unidos. 
El intérprete de 'Mi 
Despedida" hizo un 
recorrido de unas 
6 millas sobre su 
f lamante cabal lo 
acompañado por su 
banda, EL Compa  
de Nayarit canto 
ante más de 10 
mil personas que 

llenaron las calles de la Ciudad 
de Sereno en California. La 
Fundación de Veteranos de 
Guerra del área de Pasadena, le 
otorgó un reconocimiento por su 
participación en tan importante 
desfile.

Este próximo 26 de julio, 
Luis Mora, El Compa de Nayarit 
grabará un video en el lugar 
donde los adultos se convierten 
en niños, Disneylandia será el 
escenario perfecto para grabar 
un popurrí  de sus mejores 
canciones,  las ganancias de 
este video serán donadas a la 
Junior Fundation Charity que 
ayuda a niños con cáncer en 
su etapa avanzado.

La depresión emocional causa de muerte 
entre jóvenes de 15 a 30 años de edad

LLUEVEN  CRÍTICAS AL PAN POR  
MIEMBROS DETENIDOS  EN  BRASIL  

POR  ACOSO  SEXUAL.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
          Con análisis sesudo
           del caso se encontrará
           que acoso realmente no hubo:
           tenta nachas nada más.
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Se mantiene Nayarit entre los 
estados más seguros del país

Política 5
*Día de las elecciones. 

Según datos emitidos por el Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SNSP) de la Secretaría 
de Gobernación, Nayarit ocupa el primer lugar 
a nivel nacional con el menor número de casos 
de extorsión y se posiciona con el tercer lugar 
con menos delitos de alto impacto y es el estado 
con menos casos de violación.

El estudio fue realizado durante los primeros 
5 meses del 2014 en todo el país destacando 
Nayarit como uno de los más seguros; los estados 
con menor número de delitos de alto impacto 
son Campeche, Yucatán, Nayarit, Quintana Roo, 
San Luis Potosí.

Campeche ocupa a nivel nacional el primer 
lugar con la incidencia más baja de delitos de 
alto impacto; Aguascalientes la segunda posición 
con el menor número de homicidios dolosos, el 
noveno lugar con 
menos extorsiones 
y el tercer lugar 
c o n  m e n o s 
violaciones.

Por su parte, 
Nayarit se posiciona 
en el tercer lugar 
de la tabla con 
menos delitos de 
alto impacto y ocupa 
el primer lugar con 
el menor número de 
casos de extorsión. 
Además, es el estado 
con menos casos de 
violación.

Yucatán fue otro de los estados con menos 
incidencia delictiva en homicidios dolosos, 
extorsiones y cero secuestros.

Por otro lado el Estado de México, según 
el estudio es el primer lugar en delitos de alto 
impacto a nivel nacional, es la entidad donde 
se cometen más homicidios dolosos, robos con 
violencia de vehículos, extorsiones y violaciones, 
con excepción del delito de secuestro, en el que 
ocupa la tercera posición.

Recientemente Nayarit fue comparado con los 
estados de Guerrero, Morelos y Baja California, 
presentando el menor índice de muertes y 
secuestros, las cifras de los últimos 18 meses 
registraron un total de 44 casos de muerte y 5 
secuestros.

Por: Martín García 
Bañuelos. 

Tepic- El director de la Policía 
Vial de Tepic, Francisco Salazar 
Velasco, señaló en entrevista, 
que los elementos a su mando 
están realizando constantes 
operativos al interior del municipio 

para evitar accidentes viales 
por causa de las torrenciales 
lluvias, por lo que estamos dijo, 
al pendiente del tráfico vehicular 
dentro y fuera de la ciudad.

Por lo que abundó, “de igual 
manera se estará trabajando 
coordinadamente con Tránsito 

del Estado que preside Agustín 
Flores Díaz, para agilizar el 
tráfico vehicular en estos tiempos 
electorales debido al cierre de 
calles de mucha afluencia y 
que hasta el momento en lo 
que respecta a estos eventos 
se está brindando la atención 
adecuada a los peatones y a 
los conductores en cuestión del 
flujo vehicular”. 

Francisco Salazar, añadió que 
el próximo domingo día de las 
elecciones en el municipio, se 
estará patrullando para vigilar 
que nadie maneje en estado 

de ebriedad y aquel que haga 
lo contrario tendrá que ser 
detenido y presentado ante 
las autoridades competentes, 
determinando ellos su situación 
legal, por lo que se contará con 
la coordinación de la Policía 
Nayarit como mando único en 
el estado.

De igual manera, indicó el 
funcionario, que los motociclistas 
deberán portar su casco protector 
para evitar salgan dañados en 
caso de sufrir algún accidente en 
las vialidades y por lo resbaloso 
del pavimento de este temporal 

de lluvias, por lo que deberán 
extremar las precauciones en 
los recorridos dentro y fuera del 
municipio capitalino.

Por último, el encargado de 
la vialidad municipal, pide por 
este conducto a los conductores,  
manejar con precaución ya que 
habrá mucha gente en constante 
movimiento este próximo 6 de 
Julio, y lo que queremos dijo, 
es que nadie salga lastimado 
por causa de un accidente vial, 
y en eso precisamente nos 
enfocaremos a vigilar que nadie 
ande tomando ese día.

En coordinación con tránsito estatal 
vigilaremos que conductores no 

manejen tomados: Francisco Salazar

AVISO A LOS CONCESIONARIOS 
DE PERMISOS EN EL RAMO 

DE ALCOHOLES
Con fundamento en el 

Artículo 167 de la Ley Electoral 
del Estado de Nayarit, se 
hace del conocimiento a los 
concesionarios de permisos en 
el Ramo de Alcoholes del Estado 
de Nayarit, que se prohíbe la 
venta de bebidas alcohólicas 
a partir de las 00:00 horas del 
día 5 de Julio del 2014 y hasta 
las 24:00 horas del día 6 de 
Julio del 2014.

Artículo 167.- El día de las 
elecciones y el anterior, se 
prohíbe la venta de bebidas 
embriagantes. Quien infrinja 
esta disposición será sancionado en los términos de la ley.

Lo anterior con motivo de la elección constitucional que se levará 
a cabo para elegir Presidentes Municipales, Diputados Locales y 
Regidores.

ATENTAMENTE
SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS
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•	 El	Consejo	General	guardó	un	minuto	de	silencio	por	el	sensible	fallecimiento	del	Dr.	Arnaldo	Córdova

v
Iniciará proceso electoral federal 2014-2015 el próximo 7 de octubre

Durante la primera sesión ordinaria 
del Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) el Consejero 
Presidente, Lorenzo Córdova Vianello, 
anunció que por decisión de las 
Consejeras y Consejeros electorales 
el inicio formal, constitucional y 
legal del Proceso Electoral Federal 
(PEF) 2014-2015 será el próximo 7 
de octubre. 

Córdova Vianello mencionó que 
este acuerdo permite que algunas 
modificaciones a la legislación electoral 
que aún se discuten en el Congreso 
de la Unión y la armonización de las 
legislaturas locales tengan hasta el 9 
de julio próximo para ser promulgadas, 
toda vez que la Constitución señala 

que las modificaciones a la legislación 
electoral deben realizarse noventa 
días antes de que inicie el proceso 
electoral.

El Consejero Presidente dijo: 
“creemos que en aras de un adecuado 
aterrizaje de la Reforma Electoral, 
contar con la posibilidad de que el 
trabajo legislativo pueda terminarse 
en tiempo y sin generar ningún tipo 
de vicio de constitucionalidad, es 
sumamente importante. Esa es la 
razón por la cual los Consejeros 
Electorales hemos decidido que la 
sesión de inicio del proceso, se realice 
el día 7 de octubre”.

Al hacer el anuncio, Lorenzo 
Córdova, agregó que la decisión no 

trasciende el ámbito de las elecciones 
federales. La facultad que se confiere 
por la ley al Consejo General del INE, 
solamente tiene un impacto para las 
elecciones federales.

Sin embargo, aseguró que “ésta 
es una interpretación que puede 
hacerse válida, que puede asumirse 
por parte de los Organismos Públicos 
Locales electorales, que tendrán 
en sus manos la encomienda de 
conducir los 17 -18 si tomamos en 
cuenta Oaxaca- procesos electorales 
en curso, que tendrán que realizarse 
el próximo año”.

Por su parte, el Consejero Electoral 
y Presidente de la Comisión de 
Organización Electoral, Arturo Sánchez 

llamó a los integrantes del Consejo 
a dar trámite a todos los asuntos 
pendientes de 2009, 2010, 2011 y 
2012 para que queden resueltos 
antes del inicio del próximo proceso 
electoral.

Al desahogar la sesión, los 
Consejeros y Consejeras Electorales, 
aprobaron el “Protocolo para prevenir, 
atender y sancionar el hostigamiento 
y acoso sexual o laboral del Instituto 
Nacional Electoral”, así como el 
estudio de los impactos para su 
implementación.

En este sentido, el Consejero 
Presidente afirmó que el Instituto 
Nacional Electoral va en serio en contra 
de cualquier práctica de hostigamiento 
o acoso sexual o laboral que se 
presente en su interior. “El Instituto 
Nacional Electoral que queremos 
consolidar será intolerante frente 
a cualquier tipo de hostigamiento y 
acoso”, dijo.

Los integrantes de la máxima 
autoridad electoral aprobaron, por 
unanimidad, las adecuaciones al 
Reglamento del INE en Materia de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, así como al Reglamento 
de Sesiones del Órgano Garante 
de la Transparencia y Acceso a la 
Información del Instituto Nacional 
Electoral.

En este sentido, la Consejera 
Electoral Adriana Favela, Presidenta 
del Órgano, aseguró que la aprobación 

de estos reglamentos, aunque tendrán 
vigencia transitoria, ya que se prevé 
sea aprobada pronto la legislación 
electoral en materia de transparencia, 
“permite esbozar en buena medida 
las obligaciones que impone el nuevo 
modelo de acceso a la información 
para los partidos políticos y el Instituto 
Nacional Electoral”.

Posteriormente, la autoridad electoral 
recibió tres informes: el primero, 
relacionado con el cumplimiento de 
los acuerdos y resoluciones aprobados 
por el Consejo General; otro sobre 
el estado que guardan las quejas y 
denuncias presentadas o iniciadas de 
oficio por la Secretaría Ejecutiva del 
Instituto; y en tercer lugar el “Primer 
Informe Trimestral de Actividades 
del Grupo de Trabajo de Género, No 
Discriminación y Cultura Laboral”.

Finalmente, el pleno determinó por 
unanimidad, retirar el registro de la 
Agrupación Política Nacional “Migrante 
Mexicana”, y resolvió 11 quejas 
presentadas como procedimientos 
ordinarios sancionadores por hechos 
que se consideran constituyen 
infracciones a la normatividad 
electoral.

Al iniciar la sesión, el Consejo 
General del INE guardó un minuto 
de silencio en memoria del Dr. 
Arnaldo Córdova, padre del Consejero 
Presidente del Instituto, Lorenzo 
Córdova, quien falleció el pasado lunes 
30 de junio del presente año.

Los Coras del Deportivo Tepic igualaron a 
dos goles en su partido de preparación ante 
el Necaxa disputado en la cancha principal 
de Verde Valle en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco.

Los Rayos abrieron el marcador por conducto 
de José Joaquín “Shaggy” Martínez, casi al 
finalizar el primer tiempo llegó la igualada por 
conducto de Carlos Cisneros. Con el empate a 
un gol ambas escuadras se fueron al descanso 
del medio tiempo.

En la parte complementaria el Necaxa 
intentó por los constados, mientras que los 
Coras buscaban jugar por el centro del campo 
en jugadas de triangulación. Al minuto 72 en 
jugada de tiro libre, Mario Ortiz le dio la ventaja 
a Coras.

Ambos equipos hicieron modificaciones de 
un once original, al ´82 el Necaxa empató con 
anotación de Ezequiel Orozco.

Los Coras continuarán con su preparación, 
este jueves regresarán a la capital nayarita para 
presentarse ante los medios de comunicación 
y la afición. La cita es a las cinco de la tarde 

Carlos Cisneros y Mario Ortiz 
anotaron por el Deportivo Tepic

*Rayos y Coras igualan en amistoso

en las canchas de Baloncesto del Parque de 
La Loma.

La directiva informó que ya salieron a la 
venta los boletos para el encuentro amistoso 
que tendrán este sábado 5 de julio a las 
20:00 horas en el Estadio Arena Cora ante los 
Tiburones Rojos del Veracruz, el costo general 
será de 20 pesos y se pueden comprar en las 
oficinas de Palacio de Gobierno.

Asimismo señalaron que el Abono para 
los torneos Apertura 2014 y Clausura 2015, 
además del Torneo de Copa A2014 saldrán 
a la venta hasta el próximo martes con un 
costo que oscila desde los 800 pesos hasta 
los 2400 para los 13 partidos de Liga y 3 del 
Torneo de Copa.
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Por Héctor Javier Medina Ulloa

El pasado martes 1 de Julio en punto de las 16:00 horas, se 
llevó a cabo en el mesón de los deportes de la ciudad de Ruiz, 
Nayarit el Dual Meet (torneo por equipos), que tradicionalmente 
se viene celebrando en cada una de las escuelas que conforman 
la agrupación de Tae Kwon Do AMDAM Nayarit. Dicho evento 
fue testigo de la presencia de los doyang de Rosamorada, 
Sentispac, Jalcocotán, de la Zona Norte, del Cerro de la Cruz, 
(ambas de Tepic), y del anfitrión Ruiz, Nayarit. 

Cada niño(a), cada joven dando lo mejor de si, hicieron 
que las mamás y papás que se encontraban presentes, 
emocionadosobservarán el avance en los conocimientos y 
habilidades aprendidas en este noble arte marcial, quienes 
también gritaban e infundían ánimo para 
que sus hijos desarrollarán lo mejor de 
su técnica en cada combate.

Una de las personas que asistieron 
a este torneo comentó que apreció la 
armonía, unidad, profesionalismo y 
trabajo en equipo con que se desarrollo 
dicho evento deportivo por parte de 
los profesores, además de observar 
también, el sentido humano con que 
se atiende y se cuida a cada niño en 
el desarrollo de la competencia.

Por otro lado, es importante mencionar 
también que después de haber recorrido 
las escuelas de Tae Kwon Do de Sentispac 

Torneo y examen de promoción de 
grados de Tae Kwon Do en AMDAM

del Municipio de Santiago, de Ruiz, de 
Rosamorada, Mazatlán, Jalcocotán, Cerro 
de la Cruz y Zona Norte de Tepic, por parte 
del Maestro Ernesto Morán Presidente de 
nuestra Agrupación AMDAM y del Sinodal 
Profesor Ricardo Blanco Rentería, dieron fe  
del excelente trabajo que están realizando 
los profesores de dichas escuelas pues se 
palpa en la entrega que tuvo cada alumno 
al mostrar sus técnicas para avanzar al 
siguiente grado. Dicha promoción de grados 
se llevó a cabo en las fechas del 19 al 21 
de Junio del año en curso.

Felicidades profesores Edith Jiménez, 
Edgar Arellano, MoisésAriño, Karim Flores, 
Oscar Hernández, Alonso Pineda, Juan Vega,  
Ricardo Blanco padre e hijoy AlejandroVargas 
por su esfuerzo, paciencia y entrega para 
la buena enseñanza de la técnica, espíritu 
deportivo y de competencia, así como 
de valores fundamentales tales como la 
disciplina y el respeto. 
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*El	clavado	del	holandés	Robben	será	exhibido	en	escuelas	infantiles	de	futbol	de	
México como un mal ejemplo.

*-Seleccionados Ticos ya toman sus precauciones para marcar al holandés clavadista.

Mundial Brasil 2014

Opinión8

Luego de la eliminación de la Selección 
Mexicana de Futbol del mundial de Brasil 2014, 
a la afición de MEXICO dejó de interesarle lo 
que de ahora en adelante suceda o deje de 
suceder en esa magna justa mundialista, en la 
que preponderaron los errores arbitrales por 
encima del buen futbol, ya que las garrafales 
marcaciones de las tripletas arbitrales influyeron 
en la gran mayoría de los resultados de los 
encuentros que se celebraron en la fase de 
grupos, a tal grado que la gran mayoría de las 
selecciones nacionales que lograron pasar a los 
octavos de final y quienes ahora se preparan 
para disputar la ronda de los cuartos de final, 
si no hubieran recibido la ayuda de los árbitros 
no estarían allí. 

En cambio otros equipos que desplegaron 
un buen futbol, como el caso de MEXICO, 
pero que fueron afectados por los árbitros se 
quedaron en el camino, todo ello avalado por 
la FIFA, organismo rector del Futbol Mundial 
dirigido por uno de los más grandes bandidos 
que puedan existir en negocio del futbol como 
lo es el suizo Josef Blatter.

 El mundial de futbol Brasil 2014 quedará 
grabado en la mente de los aficionados mexicanos 
porque en el partido México- Holanda, un 
penal inexistente marcado por el árbitro del 
encuentro, fue la causa de que llegara a su 
fin el sueño mundialista de todo un pueblo 
que vive y se apasiona por el futbol, ya que la 
marcación arbitral impidió que el seleccionado 
mexicano avanzara a los cuartos de final y 
esta selección mexicana, que desarrolló un 
futbol del que se esperaban mejores cosas, 

puesto que hubo quienes le veían capacidad 
para llegar a la semifinal, pues no fue así y se 
quedó en el camino como la mayoría de las 
veces suele suceder en la historia mundialista 
del futbol mexicano.

Solo que en esta ocasión desplegaron un 
buen futbol, seguramente mucho mejor que el 
de algunas selecciones que aún siguen vivas 
en el torneo en gran parte por los favores 
arbitrales, tal es el caso de la misma Holanda, 
que definitivamente es la mejor selección que 
hasta ahora se ha visto en este mundial y por 
supuesto que es candidato a llegar a disputar 
la final, solo que México la tuvo doblegada 
durante 80 minutos, algo que no cualquier 
selección es capaz de hacer, pero lo que 
imaginaba era que contaría con la ayuda 
del árbitro portugués quien les iba a dar una 
manita para que siguieran vivos en el torneo 
al marcarle al a jugador holandés Robben un 
clavado dentro del área como penal y así llego 
a su fin el sueño Mexicano. 

Ahora luego de esta desagradable experiencia 
futbolística que perjudico a la Selección 
Mexicana, los seleccionados de Costa Rica que 
enfrentaran a Holanda el próximo sábado en la 
ronda de cuartos de final, ya están definiendo 
una estrategia de juego para mantener un 
marcaje especial sobre uno de los jugadores 
holandeses mas tramposos que se  han visto 
en las selecciones representativas de Holanda, 
como lo es Robben, que en nada le llega a los 
verdaderos Crac  del futbol holandés como el 
tulipán Negro Gullit, Johan Cruyff y Marco Van 
Basten, solo por mencionar algunos grandes 

Este jueves es la presentación oficial del 
equipo de Los Coras, en las instalaciones de 
la cancha de futbol rápido del Nuevo Parque 
La Loma, en punto de las 5 de la tarde se 
llevará a cabo el evento por lo que se convoca 
al público en general. 

Recientemente los Coras del Deportivo 
Tepic igualaron a dos goles en su partido de 
preparación ante el Necaxa disputado en la 
cancha principal de Verde Valle en la ciudad 
de Guadalajara, Jalisco. 

Los Rayos abrieron el marcador por conducto 
de José Joaquín “Shaggy” Martínez, casi al 
finalizar el primer tiempo llegó la igualada por 
conducto de Carlos Cisneros. Con el empate a 
un gol ambas escuadras se fueron al descanso 
del medio tiempo.

En la parte complementaria el Necaxa 
intentó por los constados, mientras que los 
Coras buscaban jugar por el centro del campo 
en jugadas de triangulación. Al minuto 72 en 
jugada de tiro libre, Mario Ortiz le dio la ventaja 
a Coras.

Ambos equipos hicieron modificaciones de 
un once original, al ´82 el Necaxa empató con 
anotación de Ezequiel Orozco. 

Los Coras continuarán con su preparación, 
este jueves regresarán a la capital nayarita para 
presentarse ante los medios de comunicación 
y la afición. La cita es a las cinco de la tarde 
en las canchas de Baloncesto del Parque de 
La Loma.

La directiva informó que ya salieron a la 
venta los boletos para el encuentro amistoso 
que tendrán este sábado 5 de julio a las 20:00 
horas en el Estadio Arena Cora ante los Tiburones 
Rojos del Veracruz, el costo general será de 
20 pesos y se pueden comprar en las oficinas 

de Palacio de Gobierno.
Asimismo señalaron que el Abono para los 

torneos Apertura 2014 y Clausura 2015, además 
del Torneo de Copa A2014 saldrán a la venta 
hasta el próximo martes con un costo que oscila 
desde los 800 pesos hasta los 2400 para los 13 
partidos de Liga y 3 del Torneo de Copa.

Hoy gran presentación 
del equipo de Los Coras 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

jugadores del futbol mundial. Por todo esto los 
seleccionados de Costa Rica han declarado 
que tendrán mucho cuidado con los famosos 
clavados del holandés Robben para evitar que el 
árbitro del cotejo les marque un penal inexistente 
como ocurrió en el encuentro de México contra 
Holanda, que injustamente mando para su casa 
a los seleccionados mexicanos. 

Precisamente en algunas de  las escuelas 
infantiles de futbol de México empezaran a 
exhibir un video entre la niñez que practica este 
deporte para que eviten cometer este tipo de 
trampas en el futbol, todo ello con el objetivo de 
formar futbolistas que compitan con dignidad sin 
que tengan que valerse de estas vergonzantes 
marrullerías para ganar partidos.
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La Ciudadanía ya tiene definida 
su intención del voto: COPARMEX

Política

vLa PROFECO realiza operativo 
especial de tanques de gas LP en Nayarit 

9

Sergio Fernando González Berecochea, 
Presidente de la Coparmex Nayarit, 
manifestó su satisfacción por el término 
de las campañas políticas, aunque dijo 
que 30 días es poco tiempo para Tepic, 
no obstante, se pudo constatar el trabajo 
intenso que realizaron todas y todos los 
candidatos, en los intensos recorridos 
por las demarcaciones y distritos de 
todo el Estado.

El líder empresarial asentó que, “fueron 
escuchadas las diferentes propuestas y 
creo que éstas han quedado claras en 
la mente de la ciudadanía, por lo que en 
el momento actual, la mayoría ya tiene 
su intención de voto para este próximo 
seis de julio”.

Asimismo, dijo que el sector empresarial 

espera y desea que reine la calma el 
día de las elecciones, que sea una 
jornada tranquila y en caso de que 
surjan inconformidades, que puedan ser 
aclaradas en tiempo y forma para que 
no se empañen los resultados. Mencionó 
además, que ojalá que el clima se ponga 
de parte de la democracia para que no 
sea un factor que impida que las y los 
electores acudan a las urnas a sufragar 
su voto.

González Berecochea, invitó a las 
y los ciudadanos a cumplir con esta 
obligación y a su vez, a hacer uso de este 
derecho para luego exigir a quien resulte 
ganador, cumpla con sus propuestas de 
campaña. “Sal a votar”, es el lema de la 
Coparmex en estas elecciones, quien 

participará con 60 observadores 
electorales y que estarán muy 
al pendiente de que se cumpla 
con lo marcado en la ley, como 
la apertura a tiempo de las 
casillas y que se complete el 
número de funcionarios en las 
mismas.

Por último, el Presidente de 
la Coparmex Nayarit, informó 
que harán tres cortes durante 
esta jornada. El primero será a 
las nueve de la mañana, para 
corroborar que se hayan instalado 
todas las casillas y hayan sido 
abiertas a la hora establecida; 
el segundo corte, será a la una 
de la tarde, para verificar el avance del 

proceso y el tercero, a las siete de la 
noche, con el cierre de las casillas.

La Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO) en 
Nayarit, realizó un operativo de 
verificación de tanques de gas 
LPde la empresa Global Gas, 
luego de una serie de quejas 
que se han presentado en esta 
delegación, por no cumplir con los 
kilogramos completos que deben 
contener estos cilindros.

El jefe del Departamento de 

Verificación y Vigilancia de la 
Profeco, Alfredo Jáuregui Ortiz, 
mencionó que por instrucciones 
de Federico Vázquez Chávez, 
delegado de la Profeco en Nayarit, 
este operativo se practicó de 
manera aleatoria, portando las 
órdenes de verificación a los 
vehículos de dicha empresa 
que circulaban en la vía pública, 
solicitando su detención para 
proceder a ser supervisados.

Agregó que de tres vehículos 
de la mencionada empresa que 
fueron abordados, se presentó una 
negativa a la supervisión, por lo 
cual se procedió a levantar el acta 
correspondiente. Informó además, 
que en caso de comprobarse 
que no están cumpliendo 
con lo que ofrecen, la multa 
a la que podrían hacerse 
acreedores, alcanza un 
valor de hasta 3 millones 
de pesos aproximadamente 
y por la simple negativa a la 
verificación, es decir, que no 
acepten la visita por parte 
del personal de la Profeco, 
se les aplicaría una multa 
de hasta 24 mil pesos, más 
las sanciones que conforme 
a derecho, de acuerdo al 
procedimiento administrativo, 

correspondan.
Asimismo, dijo que si esta 

empresa insiste en no aceptar 
estas visitas de verificación, 
existen otras medidas legales 
para hacerlo y constatar que se 
estén entregando los kilogramos 

completos. Por último, invitó al 
público consumidor a que cheque 
el rendimiento de sus cilindros, 
en cuanto al tiempo de duración 
y para cualquier denuncia, serán 
atendidos en la delegación o al 
teléfono 311 213 65 41.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
municipalito de voleibol femenil 
infantil y en categoría libre  
entró a su cuenta regresiva y 
se siguen dando a conocer las 

novedades con gran 
animación que se 
verán en esta gran cita 
deportiva que culmina 
la próxima semana 
en las instalaciones 
de la cancha de 
usos múltiples de la 
Moderna.

Son ocho equipos 
par t ic ipantes en 
categoría l ibre y 
ocho en femenil  que 
entraron de lleno a la 
cita final, sólo cuatro 
pasaran la aduana y 
de los cuatro emergerá 
el primer lugar de este 
histórico municipalito.

A este evento deportivo se 
siguen sumando auspiciadores 
que seguramente estarán 
presentes en la ceremonia de 
premiación en la zona sur y sus 
alrededores al apoyar poner en 

práctica cuatro disciplinas en un 
reducto multidisciplinario.

Cabe hacer notar que en 
este interesante campeonato 
p a r t i c i p a r o n  e q u i p o s 
representativos de las diferentes 
colonias ubicadas en la zona 
urbana, en este evento hubo 
ausencia de los representativos de 
las comunidades rurales lugares 
donde aun no se implementa 
programación deportiva aun, 
pero la flama deportiva cabalga a 
plenitud por aquellos rumbos.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Taxistas que 
prefirieron no decir su nombre, indicaron que 
son infraccionados por levantar pasaje disque 
fuera de limite, por mordelones de tránsito 
bastante mañosos que se la pasan en las 

instalaciones de la gasolinera próxima cercana 
a la cabecera municipal de Jala, chacoteando y 
padroteando a las empleadas de la multicitada 
gasolinera.

Se quejan los afectados que un tamarindo 
chaparro les aplican las infracciones azuzado 
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Ixtlán del Río
Nuevo reto para la licenciada Blanca Arellano 

como coordinadora de INEA EN Ixtlán

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario Refugio “Cuco” 
Miramontes, procura el bienestar 
de los Adultos Mayores en 
este municipio, es su prioridad 
hacerlo; la semana pasada 
envió material por conducto de 
algunos de sus colaboradores 
material para manualidades 
con la finalidad de atender las 
necesidades de los jóvenes de 
la tercera edad y que tengan un 
poco de alegría y diversión.

Con estas acciones Cuco 
Miramontes, busca el bienestar 
de los jóvenes de la tercera edad,  
ya que resulta sumamente difícil 
atender todas sus necesidades 
dentro de la familia,  tenemos 
que mejorar su estatus por 
medio de la cooperación, en el 
pasado la suerte de los ancianos 
dependía del pueblo, pero todo 
ha mejorado en este aspecto 
por con constante apoyo de 
Cuco Miramontes.

Quien tiene en mente la 
idea de que el anciano no es 
parte de la semántica, sino 
de una  cultura, una categoría 
colectiva de la edad, en casi 
todas partes ser anciano quiere 
decir una desgracia, la vejez 
es perdida y deterioro y de las 
habilidades intelectuales; en 
este aspecto Cuco Miramontes 
contribuye con su actividad a 
la supervivencia de la sociedad 
en la vejez.

Cuco Miramontes fomenta inclusión 
social de adultos mayores

Irregular actitud de oficiales de 
tránsito con tendencias de padrotes

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con la 
llegada de la licenciada Blanca Adriana 
Arellano Núñez, a la coordinación 
municipal del INEA, llegó también un 
buen programa de capacitación para 
principiantes y experimentados; un 
programa concreto que contempla 
la capacitación constante que brinde 

oportunidad a los jóvenes analfabetas 
a que estén mejor calificados para el 
trabajo.

Bajo esta misión la licenciada Blanca 
Arellano, sabe que la capacitación 
está directamente relacionada con 
las habilidades, el conocimiento y las 
estrategias necesarias para realizar 
con eficacia e ideas innovadoras que 

les permita a las personas alcanzar 
mejores condiciones de vida al dejar 
atrás el rezago educativo entre otros 
agravantes.  

Implemento novedoso programa 
de alfabetización para adultos con un 
método particular  que enseñen a leer 
usando el lenguaje integrado a la teoría 
y la práctica, este sistema constituyen 

el tema principal de la capacitación 
inicial, así como la actualización 
continua del personal sobre temas 
de interés común educativo con un 
orientador que ayude a guiarlos a 
correcto aprendizaje.

Hay que hacer mención que 
la l icenciada Blanca Adriana, 
tiene excelente prestigio que le  
permite  aumentar continuamente su 
competencia laboral, sustentada en 
su capacidad intelectual para cubrir 
este rubro con excelencia, en resumen 
es una profesional en toda la línea, 
siempre efectiva no permite que la 
organización se estanque.

10

EN CUENTA REGRESIVA EL 
MUNCIPALITO DE VOLEIBOL 

por  taxistas del municipio de Jala, molestos 
porque levantaron pasaje, se trata de un negro 
ciclo que se aplica constantemente sin que 
se respeten acuerdos por la irresponsables 
oficiales que actúan como sus compinches, a 
ellos si se les permiten levantar pasaje fuera 
de limite.

Estamos hartos de la tolerancia de las 
autoridades viales en este aspecto y que se 
escondan en las instalaciones gasolineras, 
lugar donde sacan a relucir su personalidad de 
padrotes, además que los oficiales se aposten 
en lugares fuera de su territorio para cazar con 

comodidad a quienes se arriesgan a levantar 
pasaje fuera de la zona de tolerancia, tienen 
que ubicarse dentro de su territorio.

Argumentaron los taxistas que lo principal 
es garantizar el servicio, no se puede afectar 
al pasajero,  cuando se deja el servicio se 
procede a regresar al lugar de procedencia,  
es cuando se suscitan la problemática, los 
usuarios pretenden regresar a sus actividades 
en el menor tiempo posible, esta es la realidad 
que afecta a miles de usuarios del transporte 
y a los taxistas de Ixtlán del Río.



Jueves 3 de Julio de 2014Sociales 11

Jueves 3 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No.  1493Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río Robín Zavala

Bonifacio Abarca, “Bony 
Paletas”, tomó protesta 
como el nuevo presidente 
del Club Rotario Tepic – 
Nayar, ante la concurrencia 
de sus mismos compañeros, 
amigos, familia y esposas 
rotarianas.

La cena se llevó a cabo 
en el Motel La Loma, sede 
del club desde hace varios 
años y quienes ahí ven a 
quien entregar a su criterio, 
a obras con causa, dar de 

sí antes de pensar en sí.

El evento dio final, con 
una tarde musicalizada en 
voz de un trío al recordar 
los temas con las que 
muchos integrantes del 
club enamoraron a sus 
esposas.

Hay que recordar que 
el Club Rotario Tepic – 
Nayar, es una de las 
organizaciones civiles 
que aporta proyectos de 
ayuda en todo el estado 
de Nayarit. 

Toma protesta Bonifacio Abarca 
del Club Rotario Tepic-Nayar
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GABY ANAHÍ GANADORA DE LA MEDALLA 
AL MERITO CIUDADANO NAYARIT 2014.

Sociales14
Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 

Al otorgar esta dist inción 
fue bien recibida por la joven 
Gaby Anahí Flores Santos, joven 
acreedora a múltiples medallas 
olímpicas especiales, 
en justas nacionales 
e internacionales, en 
lugares como Inglaterra 
y China.

A pesa r  de  su 
discapacidad, al tener 
Síndrome de Down, la 
joven atleta nos demuestra 
día a día a los ciudadanos 
que sí se puede, que 
se los obstáculos de 
la vida se vencen con 
coraje, trabajo y mucho 
entusiasmo.

La joven fue distinguida 
por parte del Congreso del 
Estado, en la simplemente 
ella en el podio dio las 
gracias y dijo que su 
medalla, no solo era de 
ella, sino también de 
sus amigos, familiares y 
entrenadores, que la han 
acompañado a lo largo de 
su carrera deportiva. 
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Por: Alfredo López Tovar
 
El día de ayer culminaron las 

campañas políticas en todo el 
territorio Nayarita, donde algunos 
candidatos del PRI, Nueva Alianza, 
Verde Ecologista, como del PAN-
PRD, PT, MC y otros cerraron 
con espectaculares marchas que 
culminaron con mítines políticos 
en las plazas principales de los 
municipios, lo cual el día de hoy 
por disposición del (IEEN) Instituto 
estatal electoral de Nayarit, no 
se publicara porque los tiempos 
de campaña ya concluyeron y a 
quien o quienes se les sorprenda 
haciendo proselitismo político por 
equis candidato será sancionado 
de manera muy enérgica. 

El próximo domingo o sea 
dentro de dos días estaremos 
emitiendo nuestro voto por 

los candidatos que más nos 
simpaticen o que creemos que 
harán un buen papel al frente 
de sus responsabilidades como 
nuestros representantes sociales, 
lo cual debemos de analizar muy 
bien, porque algunos de ellos y 
hablemos de todos los partidos 
políticos, son unos verdaderos 
lobos vestidos con piel de oveja, 
quienes ya han demostrado que 
estando en el poder les importa 
poco sus representados. 

Por ellos debemos de analizar 
como dice el (IEEN) a quien le 
vamos a confiar nuestro voto 
porque una vez recibiendo sus 
constancia de mayoría ya no 
hay vuelta de hoja y tendremos 
que aguantarlos los próximos 
tres años sean buenos o malos 
gobernantes. alfredolopeztovar@
yahoo.com.mx

Por: Herminio Meza

Ahora con nuestro recorrido de trabajo por 
los distintos destinos turísticos de nuestro 
estado por lo de las campañas políticas, nos 
dimos cuenta que las carreteras y caminos 
que los comunican se encuentran en muy mal 
estado, siendo el municipio de San Blas el 
que se encuentra en sus peores momentos, o 
sea que la administración pública del Porfirio 
López Lugo se puede decir con seguridad que 
ha sido la peor en todos los rubros en más 
de 50 años. 

Ahora que estuve por allá en el descuidado 
puerto, nos dimos cuenta por voz de los propios 
habitantes, que nunca habían padecido de 
cortes en el suministro eléctrico de la vía 
pública, donde los problemas de la recolección 
de basura deja mucho que desear, los apoyos 
a los más marginados como a los distintos 
sectores de la sociedad han sido nulos por 

parte del Pillo de siete suelas. 
Si no le importamos sus representados, mucho 

menos le ha importado a Pillo siete leguas 
los servicios públicos, la seguridad, el agua 
potable, el drenaje, los caminos y carreteras 
que comunican a este hermoso puerto que 
experimenta uno de los peores gobiernos que 
hayamos tenido los Sanblaseños expresan en 
su mayoría, los cuales se han quedado cortos 
con la pésima administración del señor Porfirio 
López Lugo quien por su ambición terminó 
pronto con su carrera política. 

De los caminos y carreteras esperamos que 
las SCT como los gobiernos federal y estatal 
le pongan más atención para que pronto sean 
reparados, pues ahora con la construcción 
del mega puerto Nayarit, le va a dar una mala 
impresión a los extranjeros que van a invertir 
y a generar por unos años varios miles de 
de empleos. herminiomezagonzalez19632@
hotmail.com 

Por: Paola Castejón
 
Se necesita de urgencia que el 

gobernador de la gente Roberto 
Sandoval Castañeda gire instrucciones 
a quienes tenga que hacerlo para 
que paren la ola de robos que se han 
estado registrando en los últimos días 
en la cabecera municipal de Tuxpan, 
donde habitantes de las distintas 
colonias que la conforman se han 
estado quejando de que los amantes 
de lo ajeno o las ratas de dos patas 
han estado perpetuando robos en las 
casas habitación, a vehículos a los 
que les extraen las baterías y todo 
lo de valor. 

Ayer culminaron las campañas 
políticas y por ello ya no habrá 

difusión en los medios

*Debido a la falta de fuentes de empleo…

Se incrementan los robos en la ciudad de Tuxpan

Carreteras	que	comunican	a	los	diferentes	
destinos turísticos de Nayarit en pésimo estado

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Jueves 3 de Julio de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1493

Tuxpan
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Primero deben de investigar a 
quienes compran la chatarra y las 
baterías a los delincuentes, quienes 
son los principales culpables de que 
se incremente en la municipalidad la 
delincuencia por valerles un bledo de 
donde hayan obtenido las ratas de dos 
patas lo que a ellos les venden. 

Ahí está pues esta otra denuncia 
ciudadana, se espera en la brevedad 

posible que el gobierno 
de la gente de Roberto 
Sandoval, se active y 
por lo pronto saque 
de circulación a la 
delincuencia que se ha 
está incrementando 
por la exagerada 
falta de fuentes de 
empleo. Seguiremos 
informando.
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No son pocas las ocasiones en 
que cuando hablamos de capitalismo 
mundializado o capital transnacional nos 
surge en la mente la idea de la lejanía 
geográfica, de fenómenos físicamente 
distantes de nosotros, de algo lejano 
en el espacio y fuera de nuestro país. 
Esto es muy natural cuando no hemos 
racionalizado la mundialización del 
capital y mucho menos lo hemos hecho 
con los circuitos internacionales de la 
globalización capitalista en los cuales 
estamos inmersos. No solo la industria 
automotriz, o la electrónica, etc., mexicana 
participan de estos circuitos globales 
del capital transnacional, sino incluso 
parte de la agricultura nayarita con las 
hortalizas y otros productos son elementos 
constitutivos de tales circuitos. Por eso 
para los nayaritas debiera ser muy natural 
hablar del capital transnacional como de 
algo cercano y de la vida cotidiana, en 
especial los ejidatarios y agricultores de 
Santiago, Tuxpan, Compostela, etc. De 
allí que para la intervención del capital 
transnacional en la vida nacional o local 
no necesita de venir algún gobierno 
extranjero a invadirnos, ya somos parte 
de él o por lo menos, representamos sus 
intereses.

Como humanidad estamos viviendo 
una época histórica de transformación 
capitalista de internacionalización a 
globalización del capital. Aparentemente lo 
internacional y lo global son lo mismo. Sin 
embargo se trata de un desenvolvimiento 
dialéctico del capitalismo a través del 
cual emerge la globalización del capital. 
Y desde luego que las características de 
ésta lo diferencian de su fase anterior, 
de la internacionalización. Varias son las 
transmutaciones y contradicciones que se 
dan en las sociedades nacionales gracias 
a las cuales está emergiendo la nueva 
fase de desarrollo del capitalismo. Y como 
algunas instituciones permanecen en con 
el mismo nombre, se tiene la impresión 
que todo sigue igual. Entre otros, ha 
evolucionado el Estado Mexicano, el 
proletariado, la burguesía, el mercado, 
etc. Estas instituciones nacionales no 
desaparecen, simplemente cumplen 
otras funciones o juegan otros papeles 
distintos en coexistencia con algunas 
reminiscencias del pasado, en tanto no 
se consoliden las nuevas situaciones.

La parte de la burguesía nacional que se 
enrola en los circuitos globales del capital 

independientemente de sus cuantías de 
inversión, pasa a formar parte de la Clase 
Capitalista Transnacional y su diferencia 
con la local estriba en su vínculo a la 
producción globalizada y a su manejo en 
los circuitos globales de acumulación. Esta 
parte de la burguesía nacional aunque 
siga viviendo en el país es objetivamente 
integrante de la burguesía transnacional, 
es una burguesía transnacionalizada 
con identidad y existencia objetiva por 
encima de lo local, tanto espacial como 
políticamente. Y ejerce su poder de clase 
a través de la densa red de instituciones 
y relaciones supranacionales así como 
del Estado-Mexicano transnacionalizado. 
Cuesta trabajo sin embargo racionalizar 
que ej idatarios y productores de 
frutas y hortalizas, por ejemplo, sean 
representantes locales de la Clase 
Capitalista Transnacional. 

Por otra parte el Estado Mexicano inició 
su proceso de transnacionalización en 
la década de los años 80 con el periodo 
presidencial de Miguel de la Madrid 
Hurtado. Desde ese entonces hasta la 
fecha se han venido dando una serie 
de transformaciones en la normatividad 
nacional tendiente a desmantelar el Estado 
de la Revolución Mexicana. No se trata de 
buena o mala la acción o praxis de algunos 
de los políticos mexicanos. En realidad se 
trata de un proceso natural de desarrollo 
del capitalismo y de la transformación 
del capital de internacional a global. 
La fracción de la burguesía dominante 
se transnacionaliza y requiere que el 
Estado Mexicano haga lo mismo; para 
ello es necesario que sus representantes 
políticos en el aparato de estado hagan 
su tarea. Y así se inicia dicho proceso 
hasta la actual administración de Enrique 
Peña Nieto. 

Cabe mencionar que el Estado 
Transnacional que es el Estado de 
la Clase Capitalista Transnacional 
está constituido por las Instituciones y 
Organizaciones supranacionales y los 
Estados-nacionales-transnacionalizados. 
Por eso a través del Estado-Mexicano 
transnacionalizado elegirá el próximo 
domingo a las autoridades. En realidad 
los partidos políticos en tanto órganos 
de ese Estado se constituyen también 
en instituciones de control del capital 
transnacional. En fin.

PARA EMPEZAR......El deporte 
ha tenido inmensa actividad 
y más, en la organización de 
eventos Regionales, Nacionales e 
Internacionales  debido a que se 
cuentan con todos los elementos 
necesarios para llevarlos a cabo 
y bastantes suficientes para su 
realización, enumerando como 
son excelentes instalaciones, 
disposición de la Autoridad 
Gubernamental ,  Seguridad, 
infraestructura Hotelera,  óptimos 
servicios en materia de Salud y, sobre todo, la 
hospitalidad de los nayaritas......LINDA GREEN 
nos reporta que del  8 al 17 de julio, en la Riviera 
Nayarit, específicamente en Nuevo Vallarta, el 
Vallarta Yacht Club será la sede del Campeonato 
Norteamericano de Vela Clase Optimist y en el que 
participan veleristas representantes de 19 Países 
del Orbe......NUESTRA INFORMANTE LINDA 
GREEN  expresa que este evento internacional 
será regido por la International Optimist Dinghy 
Association (IODA) y que se recibirá en aguas 
nayaritas a veleros de Argentina, Australia, 
Canadá, Brasil, chile, Colombia, Ecuador, 
Guatemala, Japón, Antillas Holandesas, Nueva 
Zelanda, Perú, Suiza, Singapur, Estados Unidos 
de Norteamérica, Islas Vírgenes Británicas y 
Americanas y, el anfitrión México......TODOS 
LOS PARTICIPANTES están a la búsqueda del 
triunfo y de los puntos necesarios que les den la 
clasificación internacional para ser tomados en 
cuenta para los próximos Juegos Olímpicos.....
SIN SER COMERCIAL PUBLICITARIO,  en las 
instalaciones del lugar sede han sido testigos 
de la realización de los Juegos Panamericanos 
2011; de la Copa México, regata nacional e 
internacional y de un sinfín de torneos de Vela cuyas 
competencias han permitido a los participantes 
ganarse un lugar en sus respectivos equipos 
nacionales.....EL VALLARTA YACHT CLUB de 
Nuevo Vallarta, Nayarit enclavado en el corazón 
de la Riviera nayarita recibirá a los 19 equipos 
que traerán 176 barcos y se contempla el registro 
de 227 veleristas que estarán bien resguardados 
por 50 trabajadores que los protegerán tanto en 
las pistas como fuera de ellas, es decir que en 
agua y tierra tendrán vigilancia y seguridad los 
competidores.....

El Territorio nayarita está en un 
clima de paz, de tranquilidad y en 
uno de las Entidades más seguras 
del país, de allí la importancia 
de organizar eventos de corte 
mundial......EL EVENTO, ADEMÁS 
ESTARÁ SIENDO avalado por la 
Federación Mexicana de Vela; 
por la Octava Zona Naval; por la 
Asociación Mexicana de Vela Clase 
Optimist y por el INCUFID que es 
el Instituto rector del deporte en la 

Entidad......SE CONTARÁN CON LAS DEBIDAS 
MEDIDAS DE SEGURIDAD y la Secretaría de 
Turismo en Nayarit ya prepara una serie de 
eventos para dar a conocer la gastronomía 
nayarita, la historia y las condiciones favorables 
que prevalecen en nuestro Estado en las vías de 
desarrollo y progreso......EL DEPORTE NAYARITA 
sigue teniendo su fuerte impulso gracias a la 
dinámica visión del Mandatario Estatal, pero 
sobre todo, al trabajo de David Aguilar Estrada 
quien al frente del INCUFID ha logrado aplicar 
los programas establecidos y cumplir con el Plan 
Estatal de Desarrollo.......POR CIERTO, QUE EN 
EL LIENZO CHARRO “FRANCISCO GARCÍA 
MONTERO” ya se anuncia la reapertura oficial 
de la Escuela de Charrería en donde se les 
dará la oportunidad a niños, jóvenes y adultos 
de conocer las suertes y el manejo de la reata 
y el caballo en el más mexicanísimo de los 
deportes......A ESTA ESCUELA DE CHARRERÍA 
podrán acudir todos los interesados en participar 
en este deporte, ya sean hombres o mujeres 
que están ávidos de conocer cómo se puede 
manejar la soga y domar al caballo en las suertes 
que se utilizan.....LOS INSTRUCTORES DE LA 
ESCUELA DE CHARRERÍA serán expertos y 
amplios conocedores de reglamentos y de las 
habilidades que se pueden desarrollar en el 
Lienzo........POR ÚLTIMO, YA SE ANUNCIAN 
LOS CURSOS DE VERANO en las diferentes 
Instituciones educativas y de salud, por ejemplo, 
en la UAN, en el ISSSTE, en el IMSS, en el 
Ayuntamiento de Tepic,  en el INCUFID y en otras 
más que se preparan y se organizan para darle a 
los niños y jóvenes espacios de convivencia, de 
recreación y de cultura deportiva, así como en 
las artes, la lectura y el teatro.....SON CICLOS 

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Por Octavio Camelo Romero

DE NACIONAL A ESTADO 
TRANSNACIONALIZADO

VERANIEGOS de tradición en donde los hijos de 
los trabajadores y la sociedad en general acude 
para que los niños aprendan jugando, se diviertan 
e interactúen con otros más para que su desarrollo 

mental crezca en un ambiente sano, productivo 
y libre de cualquier acción nociva que los aleje 
de las buenas costumbres.....Y NOSOTROS.....
VEREMOS Y DIREMOS.
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•	 Aunque	es	más	frecuente	entre	los	20	a	los	45	años	de	edad,	
actualmente	se	está	presentado	este	problema	en	etapas	escolares
•	 Se	fomentan	acciones	para	impulsar	la	actividad	física,	la	
alimentación	sana,	a	través	de	estrategias	como	Chécate,	Mídete	y	

Muévete	

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Los dirigentes nacionales del Partido 
Nueva Alianza solamente cada tres o 
seis años vienen a Tepic, supuestamente 
preocupados por la problemática de nuestro 
Estado, cuando la realidad poco les importan 
las condiciones de vida de los nayaritas, 
pero bueno, es parte del show al que se 
alquila el instituto político que formara 
la maestra Elba Esther Gordillo Morales, 
mujer a quien han dejado sola sus hijos 
putativos, como unos malagradecidos y 
convenencieros.

Este  miércoles convocó a una conferencia 
de prensa la plana mayor del PANAL, en 
que se contó con la presencia de Luis 
Castro Ortega, Gabriel Cuadri de la 
Torre, así como los futuros legisladores 
plurinominales Luis Alberto Salinas Cruz 
y Alfredo Zmeri de Alba, mismos que 
hablaron sobre la elección a celebrarse 
el domingo próximo.

El partido Nueva Alianza es un instituto 
liberal que dizque representa los intereses 
ciudadanos, por eso, en varias ocasiones 
han ido en alianza con partidos con los 
que coinciden. Pero agregó, que en el 
2015 supuestamente irán solos.

Se comentó en la rueda de prensa 
que el Nueva Alianza tiene 10 años de 
haber surgido, con electores urbanos, y 
cuentan con la capacidad de participar 
en contiendas en forma individual.

En torno al panorama del domingo 
6 de Julio, se habló que tienen los ojos 
puestos en Nayarit y Coahuila, en que 
los legisladores federales crearon una 
comisión plural que vigilara la transparencia 

y limpieza en las votaciones, que es lo 
reclamado de os nayaritas.

En dicho evento se constó con la pr
esencia de los próximos diputados 

de la Nueva Alianza, Alfredo Zmery de 
Alba, Luis Alberto Salinas Cruz y el actual 
representante en la Trigésima Legislatura 
Local, Sergio Hinojosa Pérez, muchachito 
éste, que nada hizo a favor de los 
ciudadanos a su paso por el Congreso, 
aunque claro, si cambió la calidad de 
vida de sus familias, al grado tal que en 
cada momento destruye y reconstruye su 
residencia de calle Guerrero casi esquina 
con Prisciliano Sánchez.

En la citada reunión de los Aliancistas, 
nuevamente se habló en un proyecto 
para el Río Mololoa, mismo que desde 
que anduvo en campaña Cuadri para 
la presidencia de la república, lo dio a 
conocer, pero tras ser derrotado por Peña 
Nieto, simplemente se olvidó de eso, ahora 
vuelve con la misma cantaleta, sumado 
a transformar y cambiar la imagen del 
Parque Ecológico, lugar en que tendrían un 
evento, posterior a disfrutar de un sabroso 
zarandeado en conocido restaurante 
ubicado en la calzada del panteón.

Ojalá que los futuros representantes 
populares del partido primo hermano de 
un instituto político importante en el país, 
realmente se bajen al pueblo, y no se 
conviertan en legisladores de levanta dedos, 
que simplemente se concretan a nadar 
de muertito y aprobar  por unanimidad las 
iniciativas y proyectos de ley que envía 
el patrón en turno.

El coordinador auxiliar de información y 
análisis estratégico, Jesús Gómez Almaraz 
advirtió que el estrés no es  una enfermedad,  
pero si puede ocasionar varias debido al 
impacto emocional que ocasiona el estar 
en permanente estado de alerta ante las 
exigencias cotidianas, laborales, sociales, 
etcétera.

El estrés psicológico es un padecimiento 
originado por presiones en el trabajo, 
compromisos de distinta clase, esfuerzos 
por competencias laborales o de habilidades 
extraordinarias, y reconocer los factores 
económicos que actualmente están incidiendo 
mucho en el entorno familiar.

Advirtió que el estrés afecta al cerebro, a 
través del eje hipotálamo este envía mensajes 
al cuerpo de la persona afectada, quien  
puede sentirse  presionada, preocupada, 
angustiada, ya que los mensajes activan 
las glándulas suprarrenales estimulando 
la producción de las hormonas cortisol y 
adrenalina.

Explicó que la elevación de cortisol en 
sangre provoca retención de sodio y por 
tanto de líquidos y elevación de la presión 
arterial; la adrenalina que ha sido nominada  
la hormona que prepara al cuerpo para la 
“lucha y el escape” , se eleva en forma 
transitoria para incrementar la presión 
arterial, aumentar la frecuencia cardíaca, 
dilatar los bronquio, preparando al cuerpo 
para defenderse ante una agresión.

Sin embargo, si esta producción de 
hormonas se vuelve crónica, la elevación 
del cortisol  puede, a su vez, deprimir al 
sistema inmunológico (sistema de defensa), 
haciendo al cuerpo más susceptible a 
presentar enfermedades de tipo viral (herpes 
labial, influenza, herpes zóster etc.).

En ese sentido, especialistas del área 
de información y análisis estratégico tiene 
identificado que hasta un 70 por ciento  de 
las  consultas otorgadas en el primer nivel 
de atención en el Seguro Social, son por 
problemas que pudieran ser ocasionados 
por estrés psicológico de tipo emocional 
que repercuten en factores físicos u 
orgánicos. 

El doctor Jesús Almaraz señaló que 
algunos pacientes presentan trastornos 
digestivos, como gastritis, úlceras gástricas, 

colitis, colon irritable, que son productos de 
factores ocasionados por estrés. 

Así mismo, las personas que presentan 
manchas en la piel, que en ocasiones  
aparecen porque la persona no se siente 
bien atendida o no se siente querida. 

Por otra parte, indicó que actualmente 
se vive una realidad que exige una mayor 
competencia laboral, mejor desempeño 
principalmente en la etapa en que hombres 
y mujeres realizan una actividad laboral, 
por lo que existe preocupación porque el 
estrés ya se está presentando en etapas 
escolares tempranas, aunque es más 
frecuente en edades productivas, de los 
20 a los 45 años. 

Por ello, recomendó a la población 
la búsqueda de momentos de reflexión, 
esparcimiento, armonía y recreación familiar 
y descanso físico, así como la práctica 
de disciplinas de relajamiento, en donde 
generemos situaciones de bienestar, 
para que el cerebro no esté produciendo 
sustancias que afecten diferentes órganos 
del cuerpo, debido a un estado permanente 
de alerta.

Al respecto, el Seguro Social a través de 
los PrevenIMSS, promueve estilos de vida 
saludable, es decir, se están fomentando 
acciones para impulsar la actividad física, la 
alimentación sana a través de estrategias como 
Chécate, Mídete y Muévete, y actividades 
de protección específicas para pacientes 
que presentan cierto riesgo.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡LAS	PREOCUPACIONES	DE	PANAL!!
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vCOMETIÓ UNA ESTAFA 
Y HOY PAGA CON BOTE

JOVEN ENCONTRÓ 
LA MUERTE EN EL 
RÍO ACAPONETA
Por Germán Almanza 

Aguilar

Elementos de la Policía 
Nayarit arribaron a la orilla 
del Río Acaponeta, donde 
encontraron el cuerpo sin 
vida de una persona del sexo 
masculino quien respondía 
al nombre de Martin Samuel 
Algandar Muñoz de 17 años 
de edad originario de la 
capital nayarita y vecino 
de Acaponeta con domicilio 
en calle Ejército 57 de la 
colonia Lázaro Cárdenas, 
quien presenta asfixia por 

inmersión. 

Sobre los hechos se 
conoce que el hoy occiso 
se encontraba bañándose 
en el río, a la altura de 
las bombas de agua, en 
compañía de Adrian Muñoz 
Carvajal de 14 años de 
edad originario y vecino de 
Acaponeta, siendo en ese 
momento cuando el occiso 
cae a un foso por lo que 
adrian fue a pedir ayuda y al 
regresar lo encontraron con 
los resultados ya descritos. 
Tomando nota el AMP.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Efectivos de la Policía 
Nayarit adscritos a la división 
de ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, 
dieron cumplimiento a una 
orden de aprehensión en 
contra de quien responde 

al nombre de Edgar Alfredo 
Ferreiro Zaragoza de 26 
años de edad originario y 
vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia Infonavit 
Solidaridad, y quien está 
relacionado en el número 
de expediente 269/2014, 
girado por el Juez Primero de 
Primera Instancia del Ramo 

Por 
Germán 
Almanza 
Aguilar

El Instituto 
E s t a t a l 
Electoral (IEE) 
informó que 
capacitó a los 

elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Tepic 
para que su coadyuvancia 
en la elección del 6 de julio 
se apegue fielmente a lo 
que establecen las leyes 
vigentes. 

El presidente del IEE, Sergio 
López Zúñiga, fue el encargado 

de brindar dicha preparación 
para el éxito de esta jornada 
cívica, encontrando grande 
disposición de funcionarios 
e integrantes de dicha 
corporación policíaca para 
garantizar plenamente la 
legalidad y transparencia del 
proceso en marcha, siempre en 
beneficio de la ciudadanía.

Por Germán Almanza 
Aguilar

El  pasado 30 de junio del año 
en curso, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigaciones 

LO ARROLLÓ Y MATO 
‘MOTO-FANTASMA’
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de San Blas arribaron al interior 
del poblado de Las Palmas, 
ya que a un costado de la 
carretera encontraron el cuerpo 
sin vida de una persona del 
sexo masculino quien respondía 
al nombre de Pedro Arrembire 
Jaurena de 60 años de edad 
originario de Tepic y vecino de 
Las Palmas, quien presenta 
traumatismo craneoencefálico 
severo y golpes en diferentes 
partes del cuerpo. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy occiso se dirigió la 
tienda de abarrotes de dicho 
poblado, y de regreso a su 
domicilio al cruzar la carretera 
es arrollado por una motocicleta 
de la marca Honda, tipo Cross, 
color negro, sin placas de 
circulación, dando como resultado 
lo ya descrito desconociéndose 
generales del conductor ya que 
se da a la fuga. Tomando nota el 
Agente del Ministerio Público. 

Penal de esta ciudad, por el 
delito de fraude especifico 

en agravio de una persona 
del sexo femenino.

IEE CAPACITA A ELEMENTOS 
DE SEGURIDAD PÚBLICA
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COMPRUEBAN IDENTIDAD DE ‘EL PONY’
*	José	María	Chávez	Magaña,	"El	Pony",	considerado	el	principal	líder	de	La	Familia	Michoacana	en	el	Estado	de	México,	fue	

detenido por autoridades en el Municipio de Tejupilco.
*	El	presunto	delincuente	fue	detenido	la	madrugada	de	este	miércoles	tras	ser	ubicado	por	efectivos	navales	en	esa	zona,	

conocida	por	el	Ejército	como	el	Triángulo	de	la	Brecha	y	en	la	que	el	lunes	fueron	abatidos	22	presuntos	criminales.
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APACIGUA LA POLI-NAY 
A DOS MISÓGINOS

Tras recibir un golpe del vehículo

A PEDRADAS 
ARREMETIÓ 

CONTRA TAXI

Por Germán Almanza Aguilar

En un recorrido de vigilancia preventivo 
por las calles sor Juana Inés de la Cruz y 
Churubusco de la colonia Amado Nervo, 
elementos de seguridad pública municipal 
tuvieron a la vista a dos personas del sexo 
masculino discutiendo, por tal motivo se 
procedió a abordarlos, manifestándoles 
quien dice llamarse Idelfonso López 
Pasos de 44 años con domicilio en el 
poblado del Testerazo del municipio de 
Xalisco, que minutos antes al realizar 
maniobras a bordo de un taxi de la marca 
Nissan, tipo Tsuru, color blanco con 
numero económico GTX-3592, modelo 
2004, con placas de circulación 41-20-
MDC, sintió un golpe en la parte trasera 
de la unidad, percatándose que tenia 
a unas personas y  optó por detener 
la marcha del taxi, manifestando que 
en ese momento fue insultado por una 
persona del sexo femenino; siendo en 
ese momento que también él contestó 
de manera agresiva, y así se iniciara 
la riña con quien manifiesta llamarse 
Jorge Luis Soto de 36 años de edad con 
domicilio en calle Tacubaya de la colonia 
Amado Nervo, siendo señalada esta 
persona como la persona que minutos 
antes le propinara golpes en el rostro y 
lo señalara también de un daño material 
ocasionado al taxi; una vez que Jorge 
Luis tomara una piedra para lanzarla al 
vehículo, causándole una abolladura en 
el guardafangos trasero.

Motivo por el cual tras previo 
señalamiento se procedió al aseguramiento 
de Jorge Luis Soto, quedando internado 
en los separos de la Agencia Estatal de 
Investigación, por el delito de lesiones 
en riña y daños en propiedad ajena y 
asentado en el expediente  TEP/DET-II/
EXP/6556/14.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Vistas de la 
Cantera de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit adscritos al centro de justicia familiar, 
detuvieron a Juan Antonio Ávalos Montaño 
de 31 años de edad originario de Tecuala 
y vecino d esta ciudad, con domicilio en 
la colonia Vistas de la Cantera, por el 
delito de lesiones intencionales y violencia 
familiar en agravio de una persona del sexo 
femenino. 

Así mismo efectivos de la Poli-Nay 
División Investigaciones, en el interior del 
fraccionamiento Villas del Roble de la capital 
del Estado, lograron el arresto de quien 
dice llamarse Lorenzo Flores Cabrales de 
21 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en el fraccionamiento 
ya mencionado, por el delito de violencia 
familiar en agravio de una persona del 
sexo femenino.

Fuentes de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) confirmaron que la detención 
del líder de la organización criminal fue 
encabezada por las autoridades federales, 
aunque citaron como sitio de la captura el 
Estado de Guanajuato.

"Sí, se trata de 'El Pony', el sujeto que fue 
detenido aunque aún hay mucho hermetismo 
por su captura, aunque por ahí hay rumores 
de que lo detuvieron en Tejupilco, aquí en 
el Estado de México, la detención ocurrió 
en Guanajuato, en donde estaba paseando 
sin muchos elementos de seguridad, pero 
está confirmado que es "El Pony"", sostuvo 
la fuente consultada.

"Las 22 personas que murieron en el 
enfrentamiento con El Ejército el 30 de junio 
en Tlatlaya, en el Estado de México, eran 
de La Familia Michoacana y su ubicación 
correspondió a las labores de persecución 
de 'El Pony'".

Desde 2013, Chávez Magaña fue objetivo 
no sólo para las autoridades sino para los 
grupos rivales, pues se le consideró el principal 
factor de la violencia en la entidad.

"El Pony", de entre 40 y 45 años de edad, 
tiene gran afición por los caballos.

Para la Procuraduría General de Justicia 
del Estado de México (PGJEM) es originario 
de Tepalcatepec, Michoacán, donde cuidaba 
ranchos y procuraba el ganado de sus 
patrones.

Su primer cargo fue ser jefe en Ecatepec 
bajo las órdenes de Jesús Méndez Vargas, 

alias "El Chango Méndez", quien fue 
capturado en junio de 2011.

En octubre de ese año, autoridades 
federales detuvieron a Martín Rosales 
Magaña, "El Terry", considerado el sucesor 
de "El Chango Méndez", por lo que "El 
Pony" tomó el control de La Familia en el 
Estado de México.

En marzo de 2012, colaboradores de 
"El Pony", identificados como "El Gallero", 
"El Faraón" y "El Bofo", se unieron a los 
Guerreros Unidos, con quien La Familia 
mantiene una disputa, sobre todo en el 
Valle de Toluca.

"El Pony" también operó al lado de Pablo 
Jaimes Castrejón, "La Marrana", abatido en 
agosto de 2013 por militares.

"La Marrana" 
c o n t r o l a b a  l a 
d is t r ibuc ión de 
drogas en Tejupilco, 
al sur del Estado 
de México, y era 
cons iderado e l 
líder del cártel en 
el Municipio de 
Luvianos

Chávez Magaña, 
‘E l  Pony ’ ,  es 
señalado como la 
cabeza principal del 
grupo de La Familia 
Michoacana, que 
salió de esa entidad 

y se estableció en el Estado de México, 
en donde se dedicó principalmente a 
actividades de extorsión, secuestro y tráfico 
de drogas.

La captura del sospechoso se realizó 
durante un operativo realizado la noche 
del martes, por elementos del Ejército y 
de la Armada de México en seguimiento 
a investigaciones de inteligencia, en 
coordinación con la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC), en Tejupilco, Estado de 
México.

Hasta la tarde de este miércoles peritos de 
la AIC realizaban el protocolo de exámenes 
para la identificación plena de Chávez 
Magaña, a través de diferentes estudios 
científicos.
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Autodefensas piden liberación de Mireles, 
mantienen tomada la carretera federal de Michoacán 

Aprueban senadores en lo general 
dictamen de leyes en telecom
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Coahuayana, Mich. Pobladores 
y autodefensas armados de varios 
municipios de la costa michoacana 
mantienen tomada, desde el sábado 
28 de junio, la carretera federal 
200 con cuatro retenes a partir del 
río Coahuayana, límite interestatal 
con el municipio de Tecomán, 
Colima, para exigir la liberación 
de José Manuel Mireles Valverde y 
“todos los autodefensas que están 
detenidos”.

“Vamos a estar aquí hasta 
que suelten al doctor Mireles, 
es una decisión de todos, de 
coordinadores y encargados de 
grupo”, señaló un autodefensa de 
Coahuayana, armado con un rifle 
M-1, chaleco antibalas y numerosos 
cargadores.

Los bloqueos se ubican en los 
municipios de Coahuayana, apenas 

pasando el puente Coalcomán, 
Caleta de Campos y en la 
población de Huahua, municipio 
de Aquila, todos en la costa norte 
michoacana.

También existe un bloqueo en la 
carretera que conduce de Chinicuila, 
Michoacán, a la capital de Colima 
y, según los autodefensas, se 
extenderán con manifestaciones y 
protestas en la región de Apatzingán, 
de donde es originario Mireles, y 
en la capital Morelia convocadas 
para este miércoles.

Desde el sábado el paso fue 
cerrado casi por completo y sólo se 
abría tres veces al día media hora 
cada ocasión, aunque sí se permitía 
que vehículos de emergencia o 
particulares con personas enfermas 
pudieran transitar.

Este miércoles a las 16:45 horas 

y luego de una reunión realizada en 
Coahuayana entre coordinadores, 
encargados de grupo y familiares 

de los detenidos junto con Mireles 
se decidió permitir el paso a todo 
vehículo particular o de carga pesada 

que traslade productos agrícolas 
de la región, rica en cultivos de 
plátano y papaya.

México, DF.-  En comisiones, 
el Senado aprobó pasada la 
medianoche la  leg is lac ión 
secundaria en telecomunicaciones, 
entre críticas de senadores del 
PRD y PAN, que la consideraron 
una contrarreforma, ya que vulnera 
las disposiciones de la reforma 
constitucional en la materia de 
regular a los monopolios.

La votación final fue 25 a favor y 
cinco en contra del dictamen, que 
sólo se discutió en lo general, ya 
que se acordó que la discusión en 
lo particular pasará al pleno.

Con ello, la Comisión Permanente 
podrá convocar este jueves a un 
período extraordinario de sesiones, 
que se iniciará un día después en 
el Senado, a fin de aprobar ante 
el pleno el dictamen.

“La batalla la ganaron las 

televisoras”, advirtió el senador 
del PAN, Javier Corral Jurado. 
Sostuvo que de forma “vergonzosa” 
el presidente Enrique Peña Nieto y 
la clase política “se doblaron” ante 
el poder del monopolio televisivo. 
Lo aprobado, dijo, “es arcón de 
regalos” para Televisa.

En la discusión y la votación 
las bancadas del PAN y del 
PRD se dividieron y en el caso 
de los perredistas se vieron 
incluso posturas confrontadas, ya 
que mientras varios legisladores 
como Zoé Robledo, Benjamín 
Robles y Armando Ríos Piter 
adelantaron su respaldo al dictamen 
y argumentaron que votarían a favor 
porque se tomaron en cuenta las 
propuestas perredistas, Alejandro 
Encinas, aclaró que no fue así.

Dijo que de las 60 modificaciones 

que plantearon al gobierno, 45 
de ellas estaban ya redactadas, 
pero ninguno fue incluido en el 
dictamen ayer aprobado.

El senador del PAN Ernesto 
Ruffo denunció que el proyecto 
a discusión había sido elaborado 
fuera de esa cámara del Congreso, 
en un “ir y venir de legisladores a 
Los Pinos y su compañera Marcela 
Torres Peimbert pidió a los demás 
integrantes de su bancada “no 
traicionar los ideales del PAN y 
no votar por una ley que “está 
abriendo el paso a los monopolios”, 
al establecer que la declaración de 
preponderancia será por sector, 
no por servicios.

Sin embargo, el también panista 
Roberto Gil Zuarth defendió 
ampliamente el dictamen y lo propio 
hizo al final Javier Lozano. Retomó 
los argumentos del perredista 
Ríos Piter, de que la discusión 
no podía contreñirse a un debate 
entre “buenos y malos”.

Después de más de seis horas 
de discusión, se votó el dictamen en 
lo general. Cerca de 200 artículos 
quedaron reservados.

Ex alcalde de Tepalcatepec se 
rapa en solidaridad con Mireles

Autoexiliado en Estados 
Unidos, el destituido alcalde 
de Tepalcatepec, Guillermo 
Valencia Reyes, se rapó en 
solidaridad con el médico 
José Manuel Mireles, quien 
es, dijo, “un trofeo de cacería 
del  comisionado Alfredo 

Castillo”.
Para el ex alcalde, la 

detención de Mireles es el 
último “capítulo perverso” de 
la estrategia del gobierno 
en Michoacán que desde el 
principio, dice, “fue un montaje” 
desde las esferas del poder.

Nacional
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Anuncian marcha en 
Apatzingán en apoyo a Mireles

Delegado de Benito Juárez separa de sus 
cargos a funcionarios detenidos en Brasil

21

México, DF. El jefe delegacional 
de Benito Juárez, Jorge Romero, 
decidió separar de sus cargos a 
partir de hoy a Sergio Eguren y 
Rafael Medina como directores 
gene ra les  de  Desa r ro l l o 
Delegacional y de Gabinete y 
Proyectos Especiales, ante el 
proceso judicial que enfrentan 

en Brasil tras ser detenidos por 
agresiones y acoso sexual.

En entrevista indicó que será 
este jueves cuando dé a conocer 
los nombres de quienes, en 
primera instancia, se quedarán 
como encargados de ambas 
áreas, que “no pueden permanecer 

acéfalas”.
Entre tanto,  vecinos de 

Benito Juárez, pertenecientes 
a la asociación Reinventemos 
Benito Juárez, encabezada por la 
perredista Leticia Varela, acudieron 
a la embajada de Brasil para solicitar 
información sobre el estatus jurídico 
de los dos funcionarios.

Michoacán.- El Consejo Ciudadano 
Responsable de Impulsar el Sano 
Tejido del Orden Social (CCRISTOS) 
convocó para este jueves en 
Apatzingán, a una marcha pacífica 
en pro de la liberación del líder de 
los grupos de autodefensa, José 
Manuel Mireles. 

Mediante un comunicado de 
prensa, el citado órgano afín a 
los grupos armados surgidos en 
la Tierra Caliente se informó que 
será a partir de las 18 horas de este 
jueves, cuando cientos de ciudadanos 
levanten la voz a favor del médico 
de profesión, recluido en el penal 
federal de máxima seguridad de 
Hermosillo, Sonora. 

"Tratamos en los últimos días 
recientes de mantenernos con 
cierta prudencia y por respeto a 
las Procuraciones de Justicia al 
margen y sin un pronunciamiento 
claro respecto a la detención del 

Dr. Mireles para no entorpecer el 
curso de las acciones contra el 
hoy detenido, pero creemos que 
esto ya no está apegado para 
nada a Derecho en ninguna de 
sus vertientes y parece más una 
venganza política, así lo demuestran 
los testimoniales alrededor del caso 
y de los propios detenidos (sic)", 
señala el comunicado. 

A través del boletín informativo 

se indica que los integrantes del 
CRISTOS no pueden mantener la 
boca cerrada ante tales atropellos y 
exigieron la liberación inmediata del 
ex vocero de las autodefensas.

"Primero fue Hipólito Mora, 
después Enrique Hernández y 
finalmente Manuel Mireles, todos 
ellos lideres originales, legítimos y 
leales del movimiento de autodefensa 
en Michoacán, ¿quién seguirá? 

Pago más impuestos que 
los estadounidenses que 

me agredieron: Lupillo
Mientras conducía su 

camioneta por las calles de 
la ciudad de Murrieta, en 
el condado de Riverside, 
California, el cantante Lupillo 
Rivera fue agredido por un 
grupo de estadounidenses que 
se manifestaban en contra de 
los inmigrantes. 

Ante tales hechos, el 
intérprete de ‘Fondo, Fondo' 
decidió sumarse a un grupo 
de latinos que encaraban a 
los estadounidenses afuera 
de una base migratoria donde 
pretendían evitar que un 
autobús ingresara con personas 
detenidas. 

Las agresiones pasaron de 
las ofensas a las agresiones 
físicas. "Yo iba pasando por 
esa calle, no sabía que estaban 
pasando esas cosas. Llegué y 
me empezaron a agredir sobre 
mi camioneta, me estacioné y 
me bajé de la camioneta. Me 
sumé a la protesta."

Entrevistado en el noticiero 
‘Atando Cabos', el intérprete de 
música ‘grupera' expresó: "Lo 
que yo pago de impuestos no 
lo pagan todos ellos juntos. Y 
la verdad, estoy muy indignado 

con los Estados Unidos porque 
en ninguna cadena americana, 
ninguna televisora, dicen que me 
escupieron. Si hubiera sido al 
revés, que yo hubiera golpeado 
al amigo ese, ahorita estaría 
en todas las cadenas. Eso no 
tiene nada de fundamentación 
(sic)."

El hermano de la ‘Diva de la 
Banda', Jenni Rivera, expresó 
"yo soy ciudadano americano. 
Estoy para defender a mi raza 
que no tiene los documentos 
para estar en este país."

Sobre su playera de la 
Selección Nacional, indicó 
que fue casualidad que iba 
acompañado por sus siete 
músicos, pero al publicarlo 
en sus redes sociales cientos 
de inmigrantes arribaron al 
lugar. 

Lupillo indicó que su intención 
es sólo difundir la agresión 
y pidió al presidente Barack 
Obama "cumplir su promesa 
de reforma migratoria, sin 
importar si son documentados 
o indocumentados" ni la 
nacionalidad "deberíamos 
mandar un tuit para mandarle 
nuestra queja." 

Nacional

Acaso el padre Gregorio López", 
cuestiona.

Resaltó además que es el momento 
de hacerle saber a las instituciones 
de justicia y gobierno que "no 
podemos seguir con este juego 
macabro. Se acabó. El gobierno es 
para servir al pueblo, no a intereses 

mezquinos".

Tras recriminar además que no han 
sido detenidos los objetivos de Los 
Caballeros Templarios, que exigían 
los autodefensas, se convocó a la 
ciudadanía en general a sumarse 
a esta movilización. 
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Kaká ya es nuevo jugador 
de la MLS después de firmar 
un contrato con Orlando City, 
equipo que ingresará en la liga 
estadounidense a partir de 2015. 
El jugador brasileño admitió 
que tuvo ofertas para jugar en 
México, aunque las rechazó para 
recalar finalmente en la nueva 
franquicia.

"Sí he tenido ofertas, pero no 
ha sido una oferta oficial. Me han 
preguntado si me gustaría jugar 
en México ahora pero he dicho 
que no porque la idea de venir 
aquí (MLS) estaba muy fuerte 
en mi cabeza", argumentó el 
centrocampista ganador del Balón 

de Oro en 2007.
Según algunos reportes, los 

clubes de la Liga MX que sonaron 
como posibles interesados en 
contratar los servicios del jugador 
de 32 años de edad fueron el 
América y Monterrey. Además de 
estas posibilidades, Kaká afirmó 
que tenía otras ofertas suculentas 
para jugar al fútbol en Europa, 
Asia o Brasil.

"Tenía la posibi l idad de 
quedarme en el Milán un año más 
de contrato. También Asia sería 
nuestro mercado. Volver a Brasil 
también era una posibilidad, pero 
mi decisión estaba encaminada 
a venir a este mercado", confesó 

Búlgaro Dimitrov termina con el 
reinado de Murray en Wimbledon
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Kaká rechazó oferta de equipo mexicano 

“Canelo” Álvarez descarta 
problemas por guardia zurda de Lara 

Kaká, quien reconoció sin dar detalles 
que aunque su salario en la MLS 
será generoso, esa no fue la razón 
por la que decidió jugar en Estados 
Unidos, ya que otros equipos le 
presentaron buenas ofertas.

"Sí me está pagando bien, lo tengo 
que decir", declaró el astro brasileño. 
"Tenía otras oportunidades donde 
me pagaban más, pero mi decisión 
no era el dinero. Siempre tuve más 
oportunidades de más dinero que 
no agarré en mi carrera. Siempre 
pienso a largo plazo. En Milán jugué 
siete años; en Madrid, cuatro, y en 
Sao Paulo, 13 años, así que espero 
poder quedarme en Orlando por un 
tiempo. Me pagan bien pero podría 
haber tenido más dinero", relató el 
jugador, quien durante seis meses 
jugará en Sao Paulo en calidad de 
cedido.

El mexicano Saúl "canelo" Álvarez 
mencionó que no tendrá problemas 
con la guardia zurda del cubano 
Erislandy Lara, en el combate 
que sostendrán el 12 de julio en 
la Arena Garden en Las Vegas, 
Nevada.

"Nunca he tenido problemas con 
peleadores de guardia izquierda, 
realicé las sesiones de sparrings 
con boxeadores de esa guardia, así 
que no tendré problemas", comentó 

el "canelo" Álvarez en conferencia 
telefónica desde su campamento 
en San Diego, California.

El jal isciense atendió las 
preguntas de la prensa especializada 
por el hilo telefónico y comentó 
que a 10 días del combate ante 
Lara, prácticamente está listo para 
subir al ring.

"Me preparé para el estilo de 
Lara, arriba del ring vamos a 

demostrar muchas 
cosas, a todos los 
rivales se les pelea 
diferente. Lo que 
diga el cubano no 
me importa", enfatizó 
e l  ex  monarca 
superwel ter  de l 
Consejo Mundial de 
Boxeo.

Álvarez Barragán 
cerrará sus sesiones 
de sparring este 
sábado y viajará el 
lunes a Las Vegas con 
su equipo de trabajo 
que  encabezan 
su mánager José 
R e y n o s o  y  e l 
entrenador Edison 
R e y n o s o ,  p a r a 
cumplir la agenda 
promocional en dicha 
ciudad. 

Londres. Grigor Dimitrov rompió 
este miércoles el corazón de los 
británicos, terminando con el reinado 
de Andy Murray como campeón de 
Wimbledon con una sublime y serena 
victoria por 6-1, 7-6 (6-4) y 6-2 en 
los cuartos de final del torneo.

El tercer cabeza de serie avanzó 
confiado durante el torneo hasta 
meterse entre los ocho mejores sin 
ceder ningún set, pero su sumisa 
abdicación del miércoles dejó al 
público de la Pista Central, entre el 
que estaba el príncipe Guillermo y su 
esposa, Catalina, en un sorprendente 
silencio.

El hombre que originó celebraciones 
en todo el país hace un año cuando 
se convirtió en el primer nacional 

en ganar el torneo masculino en 
77 años, pareció un sonámbulo 
en un primer set que tuvo un único 
competidor claro, amenazó con 
remontar en el segundo parcial y 
se vio simplemente superado en 
el tercero.

Una derecha a la red dio a Dimitrov 
la mayor victoria de su carrera y lo 
convirtió en el primer búlgaro que 
alcanza las semifinales de un torneo 
de grand slam.

Dimitrov, undécimo preclasificado, 
jugará por una plaza en la final 
contra el vencedor del duelo entre 
el primer cabeza de serie, el serbio 
Novak Djokovic, y el croata Marin 
Cilic.
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Con tremendos aguaceros en la 
zona norte terminaron las campañas 

políticas ayer miércoles 2 de julio 

vAyer concluyó la campaña de proselitismo 
de los diferentes partidos políticos

Generoso donativo 
entrega SUTERM junto 
con CFE a Cruz Roja 

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- De nueva cuenta 
se manifiesta la generosidad de 
los trabajadores de la comisión 
federal de electricidad que lidera 
en esta ciudad Ramiro Santana 
Flores, señala el presidente del 
patronato de la Cruz Roja, Dr. 
Enrique Macedo Romero, luego 
de la generosa donación que 
hicieran a la institución por el 
orden de los 54 mil 785 pesos 
producto de la colecta 2014.

Macedo Romero, señala 
que a la institución este 
pasado martes acudieron 
además de Ramiro Santana, 
el ingeniero Guillermo Gutiérrez 
Ceja, en representación del 
superintendente Víctor Manuel 
Pinedo Alonso, además del 
contador José Luís Camarena, 
para hacer entrega del cheque 
que amparaba la cantidad antes 
señalada, mencionando que 
dicha suma de dinero se aplicará 
en la rehabilitación del cubículo 

de curaciones, así como del 
consultorio médico.

El odontólogo de la calle  
bravo, dijo además que son 
muchas las carencias que 
se tienen en la institución sin 
embargo añadió ojalá y que 
hubieran cuatro organizaciones 
como el de la CFE cuyos 
trabajadores y liderazgo además 
de significarse por hacer obras 
sociales en las comunidades y 
en la propia cabecera municipal, 
aplican parte de su sueldo en 
la colecta anual de cruz roja, 
misma que para la institución que 
represento son fundamentales 
para seguir prestando la ayuda 
que nos corresponde hacer en 
apoyo a la ciudadanía lo mismo 
en accidentes carreteros como 
en  casos donde nos lo soliciten 
explico el Dr. Macedo Romero, 
ante los representantes de la 
paraestatal comisión federal de 
electricidad y de la dirigencia 
de la sección 170 del SUTERM 
cuyo dirigente es Ramiro el 
Paquillas Santana Flores.

Gatillo veloz de Tecuala 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder

TECUALA.- Bajo fuertes 
aguaceros en los municipios 
de la zona norte se llevaron a 
cabo espectaculares cierres 
de campaña electoral, en 
Huajicori, Tecuala y Acaponeta 
respectivamente, llevaron a 
cabo su último evento ante miles 
de simpatizantes y soportando 
la fuerte lluvia no se fueron 
a sus casas, sino todo lo 
contrario soportaron la lluvia 
y los truenos.

Escucharon atentos un 
último discurso para todos 
los electores, quienes felices 
y contentos disfrutaron de esa 
fiesta electoral, con grandes 
mensajes al  e lectorado, 
agradecidos por haberlos 

escuchado, y permitir que 
escucharan sus propuestas de 
gobierno y que esta campaña, 
fue para el pueblo tepehuano 
a mucha honra.

En Acaponeta  también 
les llovió en su milpita y los 
candidatos cumplieron con el 
requisito de la ley electoral en 
tiempo y forma, con un cerrado 
aguacero también, dieron su 
último discurso antes del 6 de 
julio, día en que se conocerá 
a los nuevos persidentes, 
diputados y regidores.

La lluvia no fue impedimento 
para que los asistentes, se 
dieran vuelo bailando al compás 
de la música de banda  y otros 
grupos musicales.

En Tecuala los candidatos 
también sopor taron las 

inclemencias del tiempo, en 
donde  se dieron cita para 
presenciar, el último acto de 
proselitismo electoral, en la 
plazuela municipal,  dieron las 
gracias por haberlos recibidos 
estos casi 31 días en sus 
hogares, para exponerles sus 
propuestas de gobierno.

Todos respetaron el tiempo 
y la forma electoral, con un 
bonito ambiente, tipo familiar, 
en Tecuala al compás de una 
banda regional los asistentes 
hicieron una fiesta digna de ese 
momento de alegría y unidad, 
por muchos deseos de un 
cambio en beneficio de todas 
las familias Tecualenses, el 
tremendo aguacero que se dejó 
caer en cuestión de minutos, 
no mermó en el ánimo de los 
asistentes y se divirtieron a 
más no poder.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Ayer llegaron 
a su fin los actos de campaña 
de los candidatos a puestos de 
elección popular de los diferentes 
partidos políticos por lo que 
ahora solo resta a la ciudadanía 
analizar concienzudamente 
sobre el candidato al que le 
entregara su voto este domingo 
6 de julio. 

Las campañas de acuerdo a 
lo corto de las mismas fueron 
intensas con camionetas con 
sonido exaltando las virtudes de 
los candidatos que contrataron 

sus servicios, lo mismo sucedió 
en Radio Rama, donde según 
algunos candidatos si sacabas 
de tu bolsa 30 mil pesos eras 
bienvenido ya que te daban 
espacio para publicitarte. Hoy 
todo concluye y nada más 
resta el razonamiento de los 
votantes para observar de 
manera concienzuda el perfil de 
cada uno de los candidatos a 
presidente, a diputado, a síndico, 
y a regidores, de acuerdo a tu 
demarcación y distrito por quien 
vas a votar.

Hoy jueves Santiago, se verá 
distinto más calmado sin  tanto 

ruido en las calles, y solamente 
se verán a quienes representan 
a los partidos 
p r e p a r a n d o 
sus estrategias 
h a c i e n d o 
e n r o q u e s 
proponiendo 
sus equipos 
para participar 
en la elección 
de este domingo 
6 de julio, para 
que ganen sus 
tres  candidatos 
a diputados sus 
9 regidores, 
su síndico, y 

* El PT con ‘Lola La Trailera’; la Alianza de Facto con ‘Chuy Lizárraga’; y el PRI 
con ‘El Coyote y Joaquín Lira’, en sus respectivos cierres.

su presidente municipal atrás 
quedaron sus cierres de campaña 
con Lola la Trailera, por el Partido 
del Trabajo, con el doble de Luís 
Miguel Medina, Chuy Lizárraga, 
con la alianza de facto PAN-
PRD y ayer con Joaquín Lira, y 
su Banda Lira De Oro, además 
del Coyote y su Banda Tierra 

Santa, en el cierre de campaña 
de los candidatos del PRI, todo 
eso quedo atrás, ahora solo 
nos queda a usted y a mí a 
preparar nuestro sufragio para 
irlo a depositar en la urna de 
nuestra respectiva casilla este 
domingo seis de julio, por lo 
pronto tranquilo, y relájese.
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Joven de Villa Hidalgo se niega 
a ser reubicada: Trini Antuna 

*Recursos humanos de la administración enfrenta problemas laborales
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- A la que le andan sacando canas 
verdes -dicho lo anterior en coloquial lenguaje-, 
es a la directora de recursos humanos Trinidad 
Antuna, luego que una trabajadora del SIAPA 
de Villa Hidalgo apoyada por la organización 
sindical a la que pertenece se niega a ser 
reinstalada, argumentando que su sindicato el 
SITEN la protege.

La maestra Trini Antuna, de quien reconocemos 
que es de armas tomar al ser entrevistada dijo: 
“Mira hay problemas fuertes porque la chica, no 
voy a decir su nombre por cuestiones de ética, 
así lo quiso poner en este punto de dificultad 
para ella por supuesto. Mira José María todas las 
personas que estamos aquí en el ayuntamiento, 
en el equipo que sea en Omapas, en Predial, en 
donde sea, estamos aquí para rendir un servicio 
a la ciudadanía y tenemos que hacerlo de la 
mejor manera con el mejor modo con la mayor 
eficiencia, es un encargo muy especial de quien 
ahora nos dirige que es la señora Iris Montero, y 
bueno aunque no nos lo encargara una jefa por 
razones personales por dignidad, por ética, por 
respeto a uno mismo a su descendencia y a su 
ascendencia uno debe de hacer el trabajo que se 
le encomienda y para el cual se ha comprometido, 

recibiendo un salario de la mejor manera posible 
y sin embargo el problema al que refiere a esta 
chica, yo no tengo ningún problema”.

-¿Cómo se llama la persona a la que te refieres 
Maestra?, pregunto el reportero.

-“Quiero a la chica aunque ella sola no se 
respete yo si quiero respetarla a ella y a su 
familia”.

-Maestra cuando menos dime el departamento 
donde trabaja en el poblado de Villa Hidalgo.

-“En el Omapas, la joven a  la que me refiero 
junto con otra compañera se encargaban de 
checar tarjetas, pero ese puesto ya no existe la 
otra chica se acerca a mí y me pide de favor que 
la acomode en un lugar donde si pueda trabajar, 
que porque ya no está realizando nada en ese 
lugar, y con muchísimo gusto la reacomode la 
puse en un lugar dentro del área de Villa Hidalgo 
donde ella estaba haciendo falta, sin embargo la 
chica en mención a quien no quiero mencionarla 
por respeto aunque ella sola se está haciendo 
propaganda, en el facebook y no sé qué otros 
medios tenga a la mano, la joven en mención se 
negó a ser reacomodada ella argumenta que nadie 
la puede cambiar de trabajo solo su jefe inmediato, 

Por tanto zanjón la Amado Nervo parece 
campo de batalla de países en guerra 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Las lluvias que han 
caído en nuestra población evidencian 
la capacidad de Obras públicas del 
Gobierno del Estado, quienes desde el 
mes de mayo, abrieron una zanja para 
rehabilitar la red de drenaje, y que a 
más de 60 días de que iniciaran con la 
obra es tiempo que no la terminan pese 
a que el tramo es de aproximadamente 
150 metros.

Ya en otras ocasiones se ha denunciado 
esta obra cuyos responsables en la 
Secretaría de Obras Públicas del 
Gobierno del Estado, nada más se 
tiran la bolita uno a otro, resumiendo en 
una total anarquía, ya que actualmente 
las zanjas de la red de drenaje 
domiciliarias semejan trincheras de 
países en guerra, por lo que decenas 
de muelles, suspensiones, y escapes 
han quedado en el campo de batalla, 
con las consabidas lamentaciones de 
los conductores de carros que en los 
momentos de coraje se lamentan y se la 

y sí, si procede esa situación cuando dentro de 
su área, el jefe inmediato la quite de equis lugar y 
la ponga en otro por así necesitar el servicio, sin 
embargo sin embargo dentro de ese organismo 
del agua potable en Villa Hidalgo, no existe otro 
lugar en donde ponerla a ella y a su compañera, 
el puesto de tarjetista ya no existe; la tecnología 
ha rebasado el servicio humano, y aquí de que 
se trata Chema, se trata de que nos ubiquemos 
yo no fui a correr a la chica, yo fui a entregarle 
un oficio de comisión para que se siga ganando 
la vida, sin embargo ella de manera cínica se 
niega a aceptar la reubicación, argumentando que 
yo no tengo que ordenarle nada, por desgracia 
para ella y para quien así lo quiera ver, todo 
lugar donde sea el jefe la presidenta municipal, 
tiene que ver el área de recursos humanos, no es 
Trini Antuna, la persona ahorita es Trini Antuna 
y al rato va a ser Pito Pérez, por dios esta es el 
área que regula lo laboral, y en calidad de ello 
yo fui a darle la oportunidad de que continuara 
ganándose la vida, y ella se negó, incluso quiero 
hacerte mención de algo escalofriante para mí. 
Yo le comento a la chica que si está consciente 
de que está ganando varios miles de pesos a la 
quincena por no hacer nada, su sueldo es muy 
jugoso y envidiable incluso para un profesionista 
en cualquier ramo aquí en Santiago, y ella me 
contesta cínicamente ‘Pues sí  pero ni modo’, 
y no hace absolutamente nada ella por el solo 
hecho de estar ahí y pasearse en la oficina que 
en resumidas cuentas viene estorbando, porque 
la oficina es pequeña la chica estorba realmente 
ella argumenta que estando en la oficina gana. 
No sé quien la haya aconsejado y el área de 
recursos humanos no está definitivamente de 
acuerdo con su forma de pensar, ahora entiendo 
porque el SITEN no ha logrado tener una relación 

formal con el ayuntamiento.

Quiero aprovechar este medio tu medio 
para poder mandarle un saludo a la señora 
Águeda, decirle por tu conducto que no he tenido 
problemas tan radicales con su gente, felicitarla 
por su liderazgo. Porque quiero que sepas José 
María que la señora Águeda, cuando yo le he 
reportado una anomalía con sus trabajadores ella 
habla y les recomienda que cuiden su trabajo, 
no les habla para decirles hagan lo que quieran 
como así sucede en el SITEN con esta chica 
de Villa Hidalgo, a la que probablemente se 
le reincida el contrato laboral que tiene con el 
ayuntamiento. Hasta ese punto considero que 
vamos a llegar”.

Explicó finalmente la directora de recursos 
humanos de la administración municipal, Trini 
Antuna.

mientan a los funcionarios del gobierno 
del estado, y del municipio.

Ya que no hay que negar que el jefe 
de obras públicas interino debe de 
asumir su responsabilidad, pero como 
ni tan siquiera conocemos su identidad 
pese a que ya tiene más de 2 meses 
en el cargo solo nos resta esperar un 
milagro para que se pongan a trabajar 
los encargados de obras públicas del 
estado y municipio, ah y que sobre todo 
pongan a trabajar a la burocracia de 
estos departamentos ya que en verdad 
nada hacen por remediar la situación 
que en verdad molesta a quienes en 
este momento no sabemos si sea dicha 
o desdicha el tener un carro en que 
realizar nuestro trabajo. Seguiremos 
informando.


